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Le Mot du Maire

Chères Québriacoises, Chers Québriacois,

L’arrivée du printemps et des beaux jours se conjugue souvent avec des 

moments de convivialité lors des fêtes et des rassemblements traditionnels. 

Cette période favorise l’optimisme, la convivialité et la familiarité. Une 

denrée rare qui rappelle avec nostalgie une époque pas si lointaine, lorsque 

les gens du village aimaient se retrouver dans un esprit simple et convivial. 

Après ces années covid, la vie communale reprend à Québriac. Ces derniers 

mois, les associations, la municipalité, les acteurs locaux et les habitants 

ont démontré que le cœur du village savait se mobiliser autour de grands 

moments de retrouvaille et de partage : le trail, la chasse aux œufs de 

Pâques, le tournoi semi-nocturne de foot, le concert solidaire pour l’APE et 

la fête de l’école, la randonnée pédestre semi-nocturne de Queb Rando, le 

concours de palets O ! Grain de Café et la grande nouveauté avec l’arrivée du 

marché local sur la place de la mairie. 

Autant de forces vives qui par leurs présences tissent les solidarités du 

quotidien et continuent à œuvrer pour apporter les petits suppléments de la 

vie qui font l’âme de notre commune.

Aussi, je vous encourage à continuer à faire vivre Québriac, avec toutes ses 

énergies fédérées. N’hésitez pas à franchir le pas, en devenant les artisans 

de la vitalité communale : être bénévole auprès des associations, donner le 

petit coup de main citoyen, répondre au rendez-vous du marché et découvrir 

nos producteurs locaux, expérimenter le groupe citoyen des jeunes, intégrer 

une commission municipale, etc…

Autant de valeurs de proximité et de solidarité qui nous guident et que la 

municipalité défend chaque jour, à vos côtés, au cœur de l’action municipale, 

malgré ces temps incertains. Ces trois années n’ont pas été un long fleuve 

tranquille et personne ne pouvait anticiper les crises successives que nous 

traversons. 

Les intentions affichées en 2020 se concrétisent petit à petit, comme vous 

pourrez le découvrir dans les prochaines pages. Ce bilan de mi-mandat doit 

permettre à chacun de mieux comprendre les avancées et les réalisations, 

ou les difficultés de mise en œuvre, voire les reports d’investissement, dans 

ce contexte économique compliqué. 

Je reste persuadée, qu’ensemble, nous serons plus forts pour porter nos 

ambitions communes pour la dynamique et la qualité de vie à Québriac.

Bel été à toutes et à tous. A bientôt.

Le Maire, Marie-Madeleine Gamblin

MAIRIE 5, rue de la Liberté - 35190 QUÉBRIAC - 02 99 68 03 52 - mairie.accueil@quebriac.fr

Ouverture de la Mairie Du mardi au jeudi de 8h30 à 12h. Le vendredi de 8h30 à 12h / 14h à 17h. Le samedi (semaines impaires) de 8h30 à 

12h. Pour plus d’informations, n’hésitez pas à consulter le site de la mairie : www.quebriac.fr

Directeur de publication Marie-Madeleine GAMBLIN. Maquette et mise en page : Lunacomm. Impression : ATIMCO 

SOMMAIRE

Le mot du Maire  .............................................................  3

Vie communale  ...................................................... 4-14

L’action municipale à mi-mandat 2020-2023

Le compte administratif 2022

Le budget prévisionnel 2023

En route pour le chemin de randonnée N°2

Les aménagements espaces verts

Halte aux incivilités et vandalisme

Le curage des anciennes lagunes

Journées patrimoine 16 et 17 septembre 2023

Les Animations locales

École  ................................................................................  15-16

Sorties

Le dispositif « cantine à 1 euro »

Vie Locale  .................................................................  17-21

Gymnastique douce sénior

Travaux de voirie 2023 hors agglomération

Pour mieux connaître les acteurs de la vie locale

Appel à candidatures

Une nouveauté à Québriac !

Vie intercommunale  ....................................  22-23

Coupon sport 35

Bul’issime

Les Navettes Estivales

Vie sociale  ................................................................  24-25

La commune de Québriac accueille le Solidaribus

Repas du CCASS

Plan canicule 2023

Le café du savoir-faire

Tournez méninges

Vie Associative  ..................................................  26-31

Amicale des Parents d’Elèves

Association Communale de Chasse Agréée

Club des ainés

ACPG/CATM Veuves et Citoyens de la Paix

Union Nationale des Combattants

Comité des fêtes du Grand-Bois

Chasse aux œufs

Migrants solidarité

ES Québriac

Trail du clocher tors

Queb’Rando

Cercle d’Ille et Rance

Comité de jumelage Bersenbrück-Tinténiac



4

Vie Communale

Trois années se sont écoulées depuis 

l’élection en 2020, l’occasion de faire un 

point d’avancement, une étape symbolique 

dans la vie d’une équipe municipale 

avec la réalisation des projets, ceux en 

cours ou en attente… c’est ce que l’écho 

Québriacois vous présente régulièrement, 

dans ses contenus et grâce aux diverses 

illustrations et visuels. Pour autant, et 

pour répondre aux questions qui nous 

sont posées, au détour de nos rencontres, 

nous vous proposons de dresser un 

portrait des actions communales sous 

forme d’interview, un moment privilégié, 

en quelque sorte, pour rappeler la vision 

de Québriac que nous défendons.

En premier lieu, comment avez-

vous vécu cette première moitié 

de mandat si particulier ?

Cette question nous ramène au 15 mars 

2020, jour de l’élection municipale mais 

aussi veille du premier confinement. Ce 

mandat a commencé dans une période 

délicate, et qui a vu le jour en pleine 

crise sanitaire, avec une grande partie 

de l’équipe municipale renouvelée et dans 

un contexte restreint pour organiser des 

rencontres et construire des projets. 

Cette complexité de fonctionnement et 

de mise en œuvre a duré presque 2 ans 

et demi.  Pendant des mois, ce fut une 

énorme frustration de ne pas pouvoir 

travailler en équipe avec les élus et 

de ne pas pouvoir partager, aussi, les 

moments conviviaux, les discussions à 

bâtons rompus. Ce contexte a nécessité 

une énergie particulière pour créer, 

néanmoins, une cohésion d’équipe et pour 

attendre la mise en œuvre d’une démarche 

citoyenne, comme nous l’avions imaginé. 

Pour autant, nous nous sommes attachés 

à défendre les valeurs pour lesquelles 

nous nous sommes engagées « Valoriser 

Québriac », « Préparer le Québriac de 

demain » et « Au service des Québriacois » 

et à construire de nouveaux projets, à vos 

côtés, malgré ces temps incertains, tout en 

revendiquant au quotidien nos convictions 

d’élus que sont la confiance, la solidarité, 

l’écoute, le sens du service public et 

de l’intérêt général. Bien sûr, chacun a 

son opinion sur l’action municipale, et 

chacune de nos mesures peut ne pas 

emporter l’adhésion de tous. La recherche 

de l’intérêt général implique parfois de 

heurter des intérêts particuliers, mais 

c’est à ce prix qu’une action municipale 

sincère et honnête nous semble devoir 

être conduite. Nous mesurons chaque jour 

le poids de la tâche, ses difficultés et ses 

implications, et demeurons, pour autant, 

sans relâche, au service de Québriac et des 

Québriacois. Sans l’engagement des élus, 

de manière générale, de l’investissement 

des agents, qu’ils soient rattachés aux 

services administratifs, techniques, 

périscolaire ou à la bibliothèque, rien ne 

serait possible sans leurs contributions. 

Qu’ils en soient remerciés. 

La préparation du budget communal 

est, de manière habituelle, un temps fort 

dans la gestion municipale : il ouvre des 

perspectives de projet(s). Concernant le 

budget de Québriac, et en entrée de jeu 

depuis le début de mandat, les capacités 

d’investissement demeurent étroites. Les 

équilibres budgétaires sont à travailler au 

plus près et sont d’autant plus difficiles 

à trouver. Et pour cause ! la commune 

sort d’investissements lourds, il s’agit, 

pour elle, aujourd’hui de reconstituer 

sa trésorerie pour se lancer dans des 

opérations, disons, plus significatives. A 

l’instar de toutes les communes, cette 

prudence s’ajoute à la nécessité de gérer 

au mieux les dépenses de fonctionnement, 

dans un budget contraint : avec l’inflation 

galopante de ces derniers mois, la flambée 

des prix de l’énergie et l’augmentation 

des coûts salariaux, d’une part et le gel 

ou la suppression des dotations, dont la 

dotation de solidarité communautaire, 

d’autre part. Ces mesures de restrictions 

que nous avons prises, depuis le début 

de mandat, en matière de gestion 

budgétaires, nous ont contraint à décaler 

des investissements sans remettre en 

cause les services que notre commune 

offre à sa population, que ce soit dans le 

domaine de la petite enfance, de la vie 

scolaire et de sa cantine, de la jeunesse 

(Sivu Anim’6) ou encore du lien social. 

Il maintient également l’ensemble des 

subventions aux associations. Il veille aussi 

à ne pas faire subir une augmentation 

trop forte des tarifs municipaux auprès 

des familles, notamment la restauration 

scolaire. Notre ambition est de tout faire 

pour que nos marges de manœuvre soient 

conservées. C’est grâce à cette méthode 

de gestion que nous avons pu obtenir 

un atterrissage 2022 moins préoccupant 

que celui imaginé, et surtout grâce à 

des recettes exceptionnelles. Ainsi, en 

cette étape de mi-mandat, nous avons 

fait le choix d’inscrire au budget 2023 

quelques investissements, aux coûts 

modérés et lissés sur plusieurs années, 

sans recourir à l’emprunt. Nous devons 

adapter nos dépenses aux recettes, 

considérant que le budget 2023 ne 

prévoit pas d’augmentation des taux de 

la fiscalité locale, même si les impôts 

de chacun d’entre nous augmenteront 

de la seule revalorisation des bases. 

Au-delà de la gestion budgétaire qui se 

veut rigoureuse, du temps et de l’énergie 

consacrés pour voir naître les projets et de 

l’investissement pour les élus, les agents 

et les habitants qui nous accompagnent au 

quotidien, notre défi consiste à préserver 

Québriac et en faire une commune où 

il fait bon vivre tout en gardant une 

vigilance dans de nombreux domaines 

tels que l’urbanisme, les espaces verts, 

les équipements et les infrastructures, le 

patrimoine, l’environnement, la sécurité, 

l’éducation et la jeunesse, la solidarité, et 

la vie associative.

Quelles sont les actions 

inscrites dans une démarche de 

valorisation de la commune ?

Préserver l’identité naturelle, agricole, 

paysagère de la commune

C’est préserver les paysages communaux, 

dont les boisements, les haies bocagères. 

Les éléments bocagers ont été recensés, 

dans le cadre de la démarche du PLU 

de Québriac et du futur PLUI, afin d’y 

apposer une protection réglementaire et 

reconnaitre les services écosystémiques 

et patrimoniaux rendus par le bocage. 

Les travaux de suppression de haies et 

des talus, identifiés éléments de paysage, 

doivent faire l’objet d’une déclaration 

préalable. Des mesures compensatoires 

peuvent ainsi être envisagées. C’est 

poursuivre la valorisation des chemins de 

randonnée. En complément des chemins 

PDIPR, la commune expérimente la mise 

en œuvre de circuits familiaux, plus courts 

et accessibles à tous. Cela nécessite 

l’identification et le repérage de chemins 

adaptés. C’est également le travail 

d’entretien réalisé par les services de la 

Communauté de Communes concernant 

les chemins PDIPR, et par la commune et 

l’Association Queb’Rando, pour les autres 

chemins. La démarche de labellisation 

d’espace naturels sur la commune n’a 

pas été mise en œuvre à ce jour. Nous 

rappelons que celle-ci permet que les 

sites communaux ainsi choisis (maintien 

L’action municipale à mi-mandat 2020-2023
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de la propriété de la commune) puissent 

bénéficier de soutien technique et financier 

par le Département afin de préserver leur 

qualité de site naturel et de permettre un 

accès de proximité aux habitants. 

Soutenir le commerce et les activités 

économiques, une vraie richesse sur 

notre commune.

C’est valoriser les commerces, les 

services, professionnels, entreprises, 

artisans, agriculteurs de la commune 

en promouvant leurs activités. Ainsi, 

depuis le début de mandat, ces acteurs 

peuvent s’exprimer dans les éditions 

de l’écho québriacois. Ces témoignages 

permettent ainsi de mieux connaitre les 

acteurs du territoire et de contribuer 

ainsi au développement social local. Un 

remerciement particulier à Yves Laurence. 

C’est également entretenir des liens de 

proximité avec les acteurs locaux et 

répondre, au mieux, aux sollicitations, 

interrogations ou demandes d’informations 

de chacun. C’est encourager la mise en 

œuvre d’un marché hebdomadaire, au 

cœur du bourg. Une occasion de mettre 

en avant les producteurs locaux, mais 

aussi de favoriser le commerce local et les 

circuits courts. C’est valoriser l’accueil de 

nouvelles entreprises sur le site de la zone 

artisanale de rôlin grâce au partenariat de 

qualité, mis en œuvre, entre la commune 

et la communauté de communes, cette 

dernière au titre de sa compétence en 

économie.

Valoriser le patrimoine, les espaces 

publics

C’est protéger et valoriser les éléments du 

patrimoine bâti de la commune. Dans la 

mesure du possible, et selon les capacités 

à faire, la commune a à cœur, de tenir ses 

bâtiments communaux en bon état.  Ainsi, 

des réfections ont pu être apportées à la 

crêperie, à la bibliothèque, aux boiseries du 

bâtiment rue des dames, et au bâtiment de 

la cantine scolaire. A l’école, de nombreux 

travaux de peinture ont été réalisés ainsi 

que l’aménagement de la buanderie. Un 

défibrillateur a été installé sur le pignon 

du vestiaire du terrain de football. C’est 

bénéficier d’une capacité suffisante de 

traitement des eaux usées en prévision 

de l’urbanisation future de la commune. 

Opérationnel depuis février 2021, un 

système de pompage pneumatiques 

permet de transférer les effluents bruts 

de Québriac vers la station de traitement 

de Tinténiac. En parallèle, la commune 

s’est assurée du bon fonctionnement 

du réseau d’assainissement. Un enjeu 

important concernant cette opération  : 

celui de limiter les débits inutiles, 

d’eaux parasites, qui viendraient gonfler 

inutilement les comptages réalisés. Des 

travaux de réhabilitation des réseaux 

d’assainissement rue Marpod, rue bois 

jardin, et du Poncel ont ainsi été entrepris 

ainsi que les contrôles de conformité des 

branchements d’eaux usées, situés sur 

les parties privatives. C’est engager une 

étude de faisabilité pour l’aménagement 

du site de la Nouasse. Il s’agit avant 

tout d’améliorer l’existant et surtout 

développer un réel site de loisirs avec 

des équipements en faveur de toutes 

les générations et permettre ainsi de 

nouvelles pratiques sportives, culturelles, 

de loisirs… Un programme qui s’inscrit 

dans le temps et dans un espace élargi 

dont les salles polyvalentes, le chemin 

d’accès vers les étanchets, le lien avec 

les espaces prochainement urbanisés… La 

réflexion sur l’extension de la bibliothèque 

ne sera pas menée sur le mandat en cours.

Rendre la commune actrice de 

l’intercommunalité

La place de la Communauté de Communes 

Bretagne Romantique dans le bloc 

communal est de plus en plus importante, 

au regard des compétences exercées. 

L’économie, la voirie hors agglomération, 

l’assainissement non collectif, l’eau 

potable, la mobilité… sont des exemples, 

avec les déchets, l’électricité, l’éclairage 

public et le gaz par ailleurs délégués à 

des syndicats intercommunaux. Grâce 

à la présence régulière des élus à la 

réflexion et aux décisions communautaires 

et intercommunales, la commune de 

Québriac y a toute sa place, notamment 

par la délégation de Madame le Maire, 

en qualité de Vice-Présidente à l’action 

sociale, par la qualité de conseiller 

communautaire du 1er adjoint et par 

l’investissements d’adjoints et élus 

communaux au sein des commissions 

communautaires : la voirie, le social, 

le tourisme, la mobilité… Les élus sont 

associés dans le cadre des travaux réalisés 

au titre des compétences transférées à la 

CCBR. Selon les besoins, un soutien en 

termes d’ingénierie communautaire est 

apporté ponctuellement auprès services 

ou aux élus communaux. Depuis 2018, les 

maires, les élus municipaux en charge de 

l’urbanisme travaillent à l’élaboration du 

Plan Local d’Urbanisme Intercommunal, 

engageant la stratégie d’aménagement 

du territoire, soumis à une forte réduction 

de la consommation d’espaces. Un travail 

collectif et participatif, de la concertation 

à la définition commune d’orientations 

et de règles, avec un objectif de taille, 

celui d’exprimer un projet de territoire 

partagé et de proximité. Une fois le PLU 

Intercommunal approuvé (2024), notre 

PLU sera ainsi redéfini à l’échelle de 

l’ensemble du territoire, en s’efforçant 

de maintenir les mêmes objectifs et les 

mêmes stratégies identifiés, alors, en 2020. 

Les élus ont ainsi pris appui sur ce projet 

communal, et ont eu à cœur de défendre, 

pour le développement harmonieux du 

futur Québriac.  

Maintenir et renforcer la dynamique de 

la vie locale

La commune s’est engagée dans une 

démarche d’animation avec l’officialisation 

d’un réel partenariat entre la municipalité 

et les associations, un socle commun grâce 

à la charte de la vie associative et l’écriture 

du protocole d’attribution des subventions 

aux associations Québriacoises. Ces 

relations sont essentielles dans le cadre 

du soutien et de l’accompagnement du 

développement associatif sur la commune.  

La commune a ainsi vu la reprise de 

l’activité de l’entente québriacoise et ses 

débuts, ainsi que de nouvelles initiatives, 

telle que la journée du patrimoine, la 

journée citoyenne avec la collecte des 

déchets sur la voie publique. Une action 

de sensibilisation aux bons gestes et de 

partage des enjeux du vivre-ensemble et 

de l’environnement. Quant aux réunions 

de quartier, elles n’ont pu démarrer qu’à 

partir de 2022, avec l’allègement des 

mesures sanitaires, et enfin aller à la 

rencontre des habitants. A Trémagouet, à 

Launay, une partie du bourg, à la Haye de 

Terre, ces rencontres de terrain ont permis 

aux habitants d’aborder de nombreuses 

thématiques où chacun a pu s’exprimer 

dans l’intérêt général. 

Et les mesures inscrites pour 

préparer le Québriac de demain ?

Maitriser et optimiser la gestion 

financière de la commune

Depuis que nous sommes élus, nous 

nous efforçons de conduire une gestion 

financière rigoureuse, en nous adaptant 

aux contraintes financières communales 

et aux différents aléas contextuels. Cette 

capacité à faire, devenue plus réduite, 

sur les années en cours et à venir, 

n’empêche pas la réflexion communale 

et ses actions de proximité, en prenant 

soin des services publics, pour qu’ils soient 

toujours de qualité, et pour accompagner 

les Québriacois, qu’ils soient jeunes ou 

moins jeunes, en famille ou seuls et enfin 

veiller au bon état du patrimoine.
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Soutenir notre école et les actions en 

faveur de la petite enfance

Le 14 mai 2022, jour de l’inauguration du 

multi accueil Trampoline, en présence 

de nombreux élus et acteurs locaux 

investis, chacun a pu reconnaître la 

qualité de ce dispositif d’accueil de la 

petite enfance, de l’aménagement des 

locaux, parfaitement adaptés à l’accueil 

des tous petits, des professionnels et des 

parents, mais aussi de l’enjeu de répondre 

aux problématiques de garde sur notre 

territoire. Tout en proximité de la crèche, 

un autre équipement de qualité, l’Ecole 

de la Liberté. Elle regroupe 2 classes de 

maternelle et 4 classes d’élémentaires, 

soit un total de 145 élèves, 10 de plus 

que l’année précédente. Cela représente 

108 familles. Les enfants de l’école de 

Québriac ont la chance de bénéficier de 

repas cuisinés sur site. Proposer des 

produits frais et locaux, développer le bio, 

respecter la saisonnalité, tout en veillant 

au bon équilibre alimentaire ; telle est la 

mission de notre chef de restauration. 

Enfin, l’action scolaire et périscolaire est 

portée par tout un ensemble de valeurs. 

Au niveau cantine, la continuité dans 

le développement du local et du bio et 

l’engagement du restaurant scolaire dans 

le projet de lutte contre le gaspillage 

alimentaire (« j’adopte le zéro déchet »), 

le développement des repas végétariens… 

Depuis le 1er septembre 2022, les enfants 

de l’école de la Liberté, présents dès la 

première demi-heure de garderie, peuvent 

bénéficier du goûter commun, mis en 

place par la collectivité. Au niveau du tri, 

la continuité du recyclage des papiers 

avec la colonne de papier mise en place 

sur le parking de l’école en 2017 (fonds 

reversé à l’école), Ainsi que toutes les 

actions menées envers la petite enfance, 

notamment l’animation des ateliers relais 

par le RPE, et une réflexion portant sur 

des liens passerelles entre l’entrée à 

l’école et les structures d’accueil des tout-

petits. Concernant les investissements, 

et suite au plan de relance numérique 

de la Bretagne Romantique, l’école s’est 

vue équipée d’une classe mobile de 6 

ordinateurs portables, des logiciels de 

travail autour de la lecture (FLUENCE) 

et des mathématiques (MATHEROS) et un 

ordinateur portable rattaché à un nouveau 

vidéoprojecteur pour une classe. 

Avoir la capacité à accueillir et à 

dynamiser

Un des objectifs importants de ce mandat 

est de développer l’urbanisation de la 

commune, tout en maintenant un rythme 

modéré. Le Plan Local d’Urbanisme de 

la commune, permet d’anticiper et de 

gérer l’évolution de la commune dans 

les années à venir. Aussi, dès 2021, la 

municipalité a engagé une étude de 

projet d’aménagement du nouveau 

quartier de la Basse Ville, en proximité 

du bourg. Cette question urbaine devient 

aujourd’hui centrale pour répondre aux 

défis démographiques de la commune. 

Elle voit sa population baisser de -0.75 % 

soit 12 habitants sur la période 2014-

2020, avec une population légale au 1er 

janvier 2020 de 1581 habitants. Cela 

n’empêche pas une commune aujourd’hui 

fortement plébiscitée par son ambiance 

et son lieu de vie de qualité, elle doit 

garder son attractivité et préserver ses 

commerces, ses services et son école. 

Dans les prochains mois, les travaux 

d’aménagement de ce futur quartier 

devraient démarrer. Pour rappel, il s’agit 

du lotissement communal de la Basse 

Ville, avec 34 lots libres au total pour des 

maisons individuelles dont 7 logements 

sociaux, et le lotissement de la Ville Hulin, 

une opération privée de 9 lots libres. 

Favoriser le développement durable sur 

la commune

A ce titre, la municipalité poursuit sa 

mobilisation afin d’apporter sa part 

à la réduction de la consommation 

énergétique. Vous l’avez lu dans l’écho 

de décembre 2022. Entre économie et 

écologie, un programme de modernisation 

du système d’éclairage en remplaçant les 

lampes et les sources lumineuses est 

prévu sur le secteur du grand-bois. Ce 

sont également les actions d’économie 

d’énergie entreprises sur les bâtiments 

publics ainsi que les études de rénovation 

énergétiques à entreprendre sur le 

bâtiment de l’école. Le lancement des 

travaux de rénovation de la mairie sera 

lié aux accords de financement. 

Favoriser une identité agricole du bien 

vivre ensemble

Sur ce mandat, une commission 

communale agriculture a été mise 

en place. Avec un enjeu partagé de la 

préservation de l’identité agricole du 

bien vivre ensemble, des objectifs ont 

été identifiés. Le premier consiste à 

favoriser la transition agro-écologique 

de la commune par le renouvellement 

des générations d’agriculteurs et par 

la dynamique des fermes en activité, le 

deuxième est de recréer du lien entre 

agriculteurs et habitants sur la commune 

et favoriser l’interconnaissance. Un 

diagnostic partagé de l’agriculture et 

du devenir des fermes sur la commune 

est actuellement en cours grâce à des 

rencontres individuelles des agriculteurs 

et personnes ressources de la commune. 

En partenariat avec l’association 

Queb’Rando, des randonnées de ferme en 

ferme sont organisées et permettent ainsi 

la rencontre des agriculteurs, au cœur de 

leurs installations et de leurs activités.

Quelles sont les actions 

communales engagées au 

service des Québriacois ?

Renforcer la sécurité, la tranquillité et 

l’accessibilité sur la commune

En lien avec le service voirie de la Bretagne 

Romantique, la commune a entrepris la 

réalisation d’un aménagement piétonnier 

route de la gromillais, entre la rivière et le 

canal ; la réfection d’une partie de la route 

de la Gromillais (240 m) après signature 

d’un accord tripartite entre la commune, 

la CCBR et le propriétaire de la voie. Afin 

de terminer les aménagements de ce 

secteur, les garde-corps de chacun des 

ponts de cette route ont été remplacés. 

De nombreuses buses sous voirie ont été 

remplacés ou mises en place pour faciliter 

le passage de l’eau. De nombreux fossés 

ont été curés après détermination des 

priorités auprès du service technique de 

la CCBR. Des chemins ont été réhabilités, 

des élagages ont été réalisés de façon 

très importante. En agglomération, et 

sous maîtrise d’œuvre de la bretagne 

romantique, un enrobé a pu être réalisé 

sur le trottoir de la rue de la Landelle, 

ainsi que la réfection du passage surélevé 

près de l’école et du passage piétons rue 

du Poncel. Des peintures de signalisation 

horizontale ont pu être réalisées au grand 

bois et sur une partie de l’agglomération. 

En lien avec l’opération urbaine de la basse 

ville, une étude de faisabilité est en cours 

concernant l’aménagement de voirie des 

rues de la basse ville et de la ville hulin. 

Avec les riverains, nous nous efforcerons 

de définir un projet le plus sécurisant 

et le plus adapté à tout type d’usagers. 

Il est prévu également le renforcement 

du réseau d’eau potable situé sur la rue 

de la ville hulin. Le schéma de défense 

extérieure contre l’incendie est finalisé. 

Il permet ainsi d’identifier les priorités en 

termes d’équipements complémentaires 

pour couvrir un maximum de bâtis sur la 

commune. Nous avons réalisé un premier 

équipement en 2021, le point d’eau naturel 

aux Etanchets. Deux poteaux incendies 

sont prévus rue du Poncel et au lieu-

dit de la Pivaudière. Des demandes de 
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financement ont été déposées auprès des 

services de l’Etat. L’étude d’aménagement 

du centre bourg ne pourra pas être mise 

en œuvre sur ce mandat 2020-2026.

Etre à l’écoute de nos jeunes pour 

favoriser les échanges

Le conseil municipal souhaite mettre en 

œuvre des actions en direction des jeunes 

sur leur temps libre. C’est la raison pour 

laquelle, un appel à projet de création d’un 

comité citoyen de jeunes de 9 à 18 ans a 

été mis en œuvre. Ce projet est motivé à la 

fois par la volonté de jeunes Québriacois et 

d’élus communaux. L’objectif est de créer 

un lieu d’expression, de débats, d’échanges 

et de suivi de projets entre jeunes et les 

élus municipaux. Ce comité vise à favoriser 

l’implication des jeunes dans la commune, 

en améliorant la prise en compte de leurs 

avis, idées et propositions. Depuis de 

nombreuses années, la municipalité met 

en œuvre le dispositif argent de poche 

sur la commune avec l’accueil d’une 

dizaine de jeunes, chaque année. Une 

opportunité pour les jeunes de découvrir la 

vie communale en participant aux travaux 

d’entretien, d’embellissement et diverses 

activités.

Développer les actions de solidarité, de 

mixité sociale, du bien vivre ensemble

Les années covid n’ont pas été sans 

incidence sur la dynamique collective du 

village du courtil noë. Aujourd’hui, l’habitat 

adapté, toujours très plébiscité, retrouve 

son rythme de vie et de fonctionnement, 

avec l’organisation de nombreuses 

actions et animation. De nouveaux projets 

émergent ou se développent avec les 

partenaires sociaux et locaux, avec une 

volonté commune de recréer du lien social.

Depuis le printemps 2022, une action 

proposée par le CCAS de Québriac, en 

partenariat avec l’ADMR de Tinténiac 

« Sortons de chez nous » a lieu 

mensuellement et permet des sorties 

culturelles aux aînés de la commune. 

Dans le prolongement de l’élan de 

solidarité exprimé pendant la pandémie, 

le dispositif de veille sociale, composé de 

veilleurs-bénévoles, élus et habitants de la 

commune, a maintenu ses visites auprès 

de personnes isolées et vulnérables, plus 

particulièrement pendant la période de 

canicule, en s’assurant du bien-être et 

des éventuels besoins des personnes 

suivies. L’accès au numérique, avec la 

dématérialisation de tous les documents 

administratifs, bancaires et autres, 

devient un enjeu prépondérant pour 

tous. C’est pourquoi, depuis septembre 

2022, 1 fois par mois le samedi matin un 

atelier numérique est mis à disposition 

de tout public. Cet atelier, animé par des 

bénévoles, est ouvert sur inscription 

auprès de la Mairie, à toutes les personnes 

rencontrant des difficultés avec les outils 

numériques. Fin octobre de l’année 2022, 

le repas du Centre Communal d’Action 

Sociale, a rassemblé une centaine de 

Québriacois de plus de 68 ans. Après 

l’annulation des 2 précédentes éditions, ce 

moment de retrouvaille et de partage, s’est 

déroulé dans une ambiance chaleureuse et 

conviviale. Pour les personnes souffrantes 

ce jour-là, un colis leur a été offert, en fin 

d’année, ainsi que tous les résidents des 

Ehpad. Depuis une douzaine d’années, la 

municipalité organise un temps d’accueil 

des nouveaux Québriacois, nouveau-nés 

ou nouvelles familles sur la commune.  Ce 

moment chaleureux permet de véritables 

échanges entre élus et nouveaux habitants 

et ainsi facilite l’intégration et l’installation 

sur notre commune. 

Permettre aux habitants de mieux se 

déplacer

En lien avec les communes, et dans 

le cadre de la compétence mobilité, la 

communauté de communes développe 

plusieurs axes en faveur du soutien 

aux déplacements, dont le soutien 

aux déplacements scolaires vers les 

équipements communautaires, les 

navettes estivales gratuites pour tous, 

le pass-mobilité, le covoiturage… Dans le 

cadre de sa compétence mobilité, acquise 

au 1er juillet 2021 et de l’appel à projet 

TenMod, la Communauté de communes 

Bretagne romantique construit depuis 

septembre 2022 son Plan de Mobilité 

Simplifié (PMS) TEMPO. 

Informer et communiquer

L’Écho Québriacois est modernisé 

régulièrement. Des rubriques sont 

actualisées ou complétées. A titre 

d’exemple, la rubrique « acteurs de la 

vie locale » permet de mieux connaître 

les acteurs locaux de notre commune et 

de rendre cette parution plus attractive. 

Un remerciement à Yves Laurence pour 

sa forte implication dans cette nouvelle 

initiative. Sur le site internet de la 

commune, on y trouve la page d’accueil 

des articles sur les nouvelles importantes : 

communales, communautaires, régionales 

ou nationales, ainsi que toutes les 

informations pérennes sur la vie de la 

commune (vie communale, vie sociale, 

vie économique, cadre vie et patrimoine, 

informations pratiques). En complément, 

la page Facebook de la commune, participe 

à sa dynamique et à la valorisation des 

activités municipales et associatives, 

avec la mise en avant des actualités 

pratiques et des informations locales et 

autres. Les nouveaux arrivants peuvent 

également profiter du livret d’accueil. Sa 

présentation permet de répondre à de 

nombreuses interrogations et facilite ainsi 

les démarches.

Quelles sont alors les principales 

orientations prévues au titre du 

budget communal 2023 ?

Le budget 2023 s’est donc construit 

dans un contexte nouveau que nous 

connaissons, marqué par le retour d’une 

inflation significative, une augmentation 

forte des coûts énergétiques et des coûts 

d’investissements et une croissance des 

taux d’intérêt. Ce contexte économique 

compliqué intervient alors que la 

commune connait actuellement de 

faibles marges de manœuvre. C’est 

ainsi qu’une inflexion est donnée à 

nos investissements avec l’objectif de 

diminuer notre facture énergétique. 

Cela se traduira par l’accélération du 

déploiement du led sur notre éclairage 

public dans le secteur du grand-bois ou 

encore des travaux d’amélioration de la 

performance de nos bâtiments publics, 

dont la mairie, selon les capacités à faire 

(en attente de subvention). La commune 

a décidé de mener une étude portant 

sur le remplacement des panneaux des 

noms des lieux-dits ou directionnels sur 

l’ensemble de son territoire. Au-delà du 

remplacement des panneaux usagés, 

cette opération a pour objectif majeur de 

permettre la valorisation de l’ensemble 

des villages de la commune, grâce à des 

supports personnalisés, aux couleurs 

de la commune. En ce qui concerne la 

voirie hors agglomération, 2023 verra 

la réfection de la route de Trémagouet. 

Le coût investissement nécessite un 

fond de concours prélevé au budget de 

la commune pour abonder les droits 

de tirage communautaire attribués à la 

commune de Québriac. Conformément 

au schéma de défense incendie réalisé 

par la commune, la pose de deux 

poteaux incendies, situés au Poncel et à 

la Pivaudière est prévue sur cet exercice. 

Des fonds DETR ont été sollicités sur ce 

programme. Comme évoqué plus haut, des 

crédits ont été prévus pour la réalisation 

de l’étude d’aménagement du site de la 

Nouasse. Enfin, une provision budgétaire 

a été inscrite au budget 2023, en vue de 

la réalisation des travaux de voirie des 

rues de la Basse Ville et de la Ville Hulin.
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Le compte administratif 2022
Le compte administratif fait apparaitre, sur les sections de fonctionnement et d’investissement, les charges et les produits 

réels de l’année 2021. Le résultat (excédentaire) de la section de fonctionnement contribue, pour une partie, à financer les 

investissements. Il a reçu l’approbation du Conseil Municipal le 28 mars 2022.

SECTION DE FONCTIONNEMENT 2022 SECTION D’INVESTISSEMENT 2022

Dépenses réalisées  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Montant 

Forêt communale . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 17 666.66 €

Investissement divers . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 26 969.15 €

Espace petite enfance . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 42 715.92 €

Bâtiment Mairie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 0.00 €

Travaux rue de la Basse Ville . . . . . . . . . . . . . . . . 1 794.00 €

Autres réseaux . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 39 631.95 €

Attributions de compensation (voirie + PLU)  . . 21 948,00 €

Taxe d’aménagement . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 24 767.56 €

Emprunt et dettes assimilées . . . . . . . . . . . . . . . 125427.49 €

Total Général  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  300 920.73 €

Recettes réalisées  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Montant 

Excédent d’investissement reporté . . . . . . . . . 180 828.96 €

Immobilisations en cours . . . . . . . . . . . . . . . . . . 39 631.95 €

Dotations, fonds divers et réserves . . . . . . . . . 241 003.43 €

Emprunt et divers . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 280.85 €

Opérations d’ordre de transfert  

entre sections  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 18 064.15 €

Total Général  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  479 809.34 €

Fin d’exercice 2022, le résultat de fonctionnement s’élève à 138 498.15 €. Avec le résultat antérieur, le résultat cumulé se 

trouve ainsi porté à 298 425.44 €. En ce qui concerne la section investissement, le solde d’exécution est de 178 888,61 €. 

Considérant le solde des restes à réaliser de – 283 215.00 €, le besoin de financement au 31.12.2022 est de 104 326.39€.
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L’intégralité des comptes-rendus des Conseils Municipaux est visible sur le site internet : www.quebriac.fr rubrique Vie communale. 

Et consultation en mairie.

En section de fonctionnement, le prévisionnel des charges à caractère générale a été revu à la hausse considérant la hausse 

conséquente des coûts énergie et le contexte inflationniste (achats en général, contrat entretien, intérêt…). La section 

d’investissement s’équilibre grâce, notamment, aux recettes liées au :

- Report excédentaire d’investissement 2021,

- Subventions sollicitées au titre de la DETR,

- FCTVA (Récupération TVA sur investissement N-2)

Le budget previsionnel 2023
Le conseil municipal élabore, en début d’année, le budget prévisionnel avec une section de fonctionnement (dépenses 

courantes) et une section pour les investissements. Le budget de fonctionnement doit permettre de dégager un excédent 

qui servira à financer les investissements.

SECTION DE FONCTIONNEMENT 2023 SECTION D’INVESTISSEMENT 2023

Dépenses prévisionnelles  . . . . . . . . . . . . . . . . . . Montant 

Forêt communale . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 000,00 €

Investissement divers . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 111 000.00 €

Espace petite enfance . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6 547.00 €

Bâtiment Mairie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 335 000,00 €

Travaux rue de la basse ville . . . . . . . . . . . . . . 112 639.05 €

Etude aménagement site de la Nouasse . . . . . . 25 000.00 €

Attributions de compensation (voirie + PLU)  . . 21 948,00 €

Taxe d’aménagement . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 17 000,00 €

Emprunt et dettes assimilés . . . . . . . . . . . . . . . 128 000,00 €

Dépôts et cautionnement reçus . . . . . . . . . . . . . . . . 500.00 €

Total Général  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 758 634.05 €

Recettes prévisionnelles . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Montant 

Subventions  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 117 603.00 €

Emprunt  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 130 000,00 €

Excédent d’investissement reporté . . . . . . . . . 178 888.61 €

Virement de la section de fonctionnement . . . 138 829.81 €

FCTVA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 49 222.00 €

Taxe d’aménagement . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 20 000,00 €

Excédent de fonctionnement capitalisé . . . . . . 104 326.39 €

Dépôts et cautionnements divers  . . . . . . . . . . . . . . 500,00 €

Dotations amortissements . . . . . . . . . . . . . . . . . 19 264.24 €

Total Général  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 758 634.05 €
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Lors de la parution du dernier Echo Québriacois, nous vous avions présenté le circuit de Malnoë, premier parcours 

de randonnée communal long de 7 kilomètres environ situé à l’ouest de la commune. Ce tracé a pour objectif de faire 

découvrir notre belle commune à travers les nombreux chemins qui la composent mais que peu de personnes connaissent 

sans risquer de se perdre. Accessible via le site internet  

www.quebriac.fr, nous espérons que nombre d’entre vous 

ont pu le découvrir. La commission s’est rapidement 

réunie afin de travailler sur un deuxième parcours qui fait 

découvrir cette fois-ci la partie sud de la commune. Les 

promeneurs pourront ainsi découvrir le chemin qui mène 

à la Saude-Cochère, Rolin, la Haute Vendée et les limites 

de la forêt de Tanouarn. 

Ce parcours, identifié n°2 (voir signalétique 

d’identification ci-contre), a pour départ la place de 

la mairie côté église et emprunte le petit chemin piéton 

situé près de la bibliothèque qui mène au lotissement 

du Clos de la Rabine. Ce circuit se nomme le circuit de 

Raulin et est long de 10 kilomètres environ. Pourquoi ce 

nom ? Vous le découvrirez lorsque vous ferez cette balade. 

La commission travaille sur l’étude d’un 3ème parcours qui 

est presque défini. Un quatrième est en cours d’élaboration 

et nous espérons créer un 5ème circuit d’ici les mois qui 

viennent. Nous espérons que vous trouverez plaisir à vous promener dans notre belle campagne à travers les très nombreux 

chemins qui la sillonnent. 

Rappel : utilisation des chemins ruraux

Pour rappel, des chemins sont interdits aux randonnées 

équestres durant la période hivernale, du 1er décembre 

au 30 avril, afin de préserver leur état général et parce 

qu’ils se situent dans des zones humides. Voici la liste 

des chemins concernés selon l’arrêté municipal du 14 

novembre 2011 (voir plan ci-joint et les chemins concernés 

en trait rouge) : 

- Les Mares aux Marzelles

-  Route de Percotte à la route de la Basse Forêt via les 

Brûlons

- Chemin autour de l’étang Neuf

- Route de la Faverie à la Croix des Brêches

Merci de respecter cet arrêté ainsi que les interdictions 

de chemins aux engins à moteur lorsque ces derniers 

présentent un panneau. 

Les aménagements espaces verts
Depuis mars 2021, la commission Embellissement et Aménagements extérieurs réfléchit à la mise en en valeur de certains 

lieux du bourg de Québriac. C’est une équipe motivée, composée d’élus et d’habitants sensibles à l’aménagement des espaces 

verts sur la commune. Elle se retrouve régulièrement afin de trouver des espaces propices à mettre en valeur. La première 

étude a porté sur les abords proches de la cantine scolaire et du bâtiment crêche Trampoline, nouvellement réhabilité. 

Notre ligne de conduite est de trouver des plantes adaptées aux conditions climatiques actuelles, tout en tenant compte de 

l’exposition au soleil et qui demandent le moins d’entretien possible comme la taille ou l’arrosage. Ce sont près de 100 m² 

de parterres qui ont été ainsi plantés selon notre ligne de conduite définie ci-dessus. Les résultats sont assez probants. 

L’équipe a travaillé ensuite sur le petit parterre situé rue de la Liberté en face de l’église et dernièrement rue de la Gromillais 

au niveau du rond-point. Une haie de chèvrefeuille a été retirée afin de dégager de la visibilité pour les automobilistes 

allant ou venant de la rue de la Basse Ville. Cet axe d’entrée au bourg ne pouvait pas rester vierge très longtemps. Avec les 

conseils d’un professionnel, la commission a déterminé divers plants qui devraient apporter toutes leurs splendeurs au fil 

des saisons. Un remerciement tout particulier aux agents techniques de la commune pour leur contribution à la préparation 

des sols et la mise en place des plants. D’autres projets d’aménagements et d’embellissements ont été repérés et seront 

mis en œuvre progressivement selon les capacités à faire de la commune. 

En route pour le chemin de randonnée N°2

Parcours N°2
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Depuis quelques temps, la commune fait face à des actes 

d’incivilités répétés. 

-  Dépôts sauvages au pied des bacs à ordures et détritus 

divers,

- Vols de panneaux d’interdiction aux véhicules à moteur,

-  Détériorations d’un local de stockage de la commune, avec 

effraction et vol,

-  Dégradations de biens mobiliers,

- Vols et détériorations de vélos,

- Bouteilles cassées sur l’espace du soccer,

- Dégradations sur le site du terrain de boule à la Nouasse,

-  Nuisances dues aux accélérations intempestives des motos…

Autant de faits, autant de dépôts de plainte déposés par Madame le Maire, les Présidents d’associations et les habitants concernés 

par les dégradations. Autant d’irritations de la population et de ras-le-bol des élus et des associations au regard de ces actes 

gratuits qui sont inqualifiables et inadmissibles. Autant d’interventions de réparation, de nettoyage et d’achat de nouveau matériel 

de remplacement qui représentent un coût supplémentaire pour la collectivité ou pour les associations. La municipalité et la 

gendarmerie travaillent en étroite collaboration, les enquêtes sont en cours. Elles tiennent à rappeler que l’acte de vandalisme 

est passible d’une amende 3750 € et d’un travail d’intérêt général, s’il résulte que des dommages considérés comme légers. En 

cas de dommage considéré comme important, il est puni jusqu’à 2 ans d’emprisonnement et de 30 000 € d’amende. Dans le cas 

d’incivilités commises par des personnes mineures, il est rappelé que les parents sont responsables civilement.

Stop aux incivilités, par respect du bien public, de l’environnement, du travail de l’agent communal et de l’image de la commune 

et de son bien vivre ensemble.

Merci de faire remonter vos observations à la Mairie. Contact : 02 99 68 03 52

Halte aux incivilités et vandalisme sur la commune
La Municipalité tire la sonnette d’alarme !
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Des anciennes lagunes…

Les eaux usées collectées sur le bourg de Québriac étaient 

traitées par un lagunage naturel, composé de trois bassins non 

bâchés en série, situés à l’Ouest du Bourg, en bordure de la 

Gromillais. Mise en service en 1992, et d’une capacité nominale 

de 800 équivalent-habitant, la filière se composait d’une arrivée 

gravitaire des eaux usées provenant du bourg et de trois lagunes 

dont les superficies respectives sont de 6 080 m2 (primaire), 

3 400 m2 (secondaire) et 1 400 m2 (tertiaire).

…Vers un dispositif de pompage et de transfert des effluents

Afin de garantir l’urbanisation future de la commune (besoins 

estimés à 1 200 E-H), des études de renforcement de la capacité 

de traitement des eaux usées ont été engagées, courant 2014, 

par la municipalité. Le projet retenu consiste à transférer 

les eaux usées de Québriac vers le système de collecte des 

eaux usées de Tinténiac. Les travaux consistent à créer un 

poste pneumatique de refoulement de Québriac et à poser une 

canalisation de transfert permettant l’acheminement des eaux 

usées du système de collecte de Québriac vers le système de 

collecte de Tinténiac. Ainsi, depuis février 2021, les lagunes de 

Québriac ne sont plus alimentées. Par arrêté préfectoral, en date 

du 30 août 2021, des prescriptions spécifiques concernant le 

système d’assainissement de Québriac ont été notifiées auprès 

de la commune en matière de démantèlement de la station de 

traitement et transfert des eaux usées du système de collecte 

de Québriac vers le système de collecte de Tinténiac. « Les trois 

lagunes doivent être vidangées et curées dans un délai de 5 ans. 

Toute remise en eau des lagunes est strictement proscrite. Les 

boues issues du curage devront être gérées selon les textes 

en vigueur ».

...Et un démantèlement des lagunes

C’est la raison pour laquelle, le 16 janvier 2023, la municipalité 

décide de mener une étude de plan d’épandage, de curage et 

épandage des boues issues des anciennes lagunes d’épuration 

de Québriac. La mission est ainsi confiée à l’entreprise Valbé 

située à Vannes. Le montant du marché s’élève à 45 835.00 € H.T. 

La bathymétrie réalisée en septembre 2022 précise un volume 

de boues brutes de 2 611 m3, dont le volume a été ré évalué, 

selon le cahier des charges, de l’ordre de 2 800 m3. Sur cette 

base, la surface du plan d’épandage est estimée à 56 hectares. 

A l’issue d’une première phase de faisabilité, et au regard du 

comparatif des filières de valorisation et d’élimination, un choix 

de filière sera ainsi retenu. Le dossier ainsi constitué sera sous 

le régime de la déclaration avec un délai d’instruction de deux 

mois à compter de la date d’enregistrement, mi-mai 2023. Après 

accord des administrations compétentes, le chantier de curage, 

puis d’épandage sur des parcelles agricoles pourra débuter, 

probablement courant l’été 2023. A ce jour, quatre agriculteurs 

ont montré leur intérêt pour la démarche de valorisation agricole. 

Après l’élimination des boues, une étude de restauration des 

milieux aquatiques devra être engagée sur le site.

Le curage des anciennes lagunes
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Bernard Arribard en lien avec la municipalité 

aura le plaisir de vous accueillir de 10h à 

12h et de 14h à 17h à l’église de Québriac. 

Il vous retracera notamment l’origine 

de l’ancienne chapelle frairienne dédiée 

à Saint-Malo au village de Travoux, son 

rattachement à la seigneurie  de Combourg 

et son positionnement religieux, son histoire. 

Cette rencontre permettra également 

d’évoquer les autres chapelles frairiennes 

ou privées, la toponymie, les événements 

survenus et les anciennes familles de 

ces hameaux. Il rappellera également les 

liens particuliers qui ont existé entre les 

paroisses de Québriac et de La Chapelle-aux 

Filtzméens pendant environ deux siècles 

(1600-1800), ainsi que l’histoire et la création 

de cette dernière commune qui vit le jour le 

1er janvier 1632. Merci de prendre note de 

cette rencontre qui sera l’occasion de faire 

revivre quelques instants le passé de cette 

chapelle frairienne, du village de Travoux 

et de notre histoire locale. 

Journées Patrimoine 16 et 17 septembre 2023

Ancienne chapelle frairienne dédiée à Saint-Malo au village de Travoux 
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Concours des maisons fleuries

Il y a quelques semaines, le jury 

des maisons fleuries a visité une 

dizaine de candidats au concours 

2023. L’équipe a découvert de 

magnifiques jardins et a reçu un 

accueil chaleureux. Rendez-vous 

cet automne pour la remise des 

prix pour les lauréats.

Le verger

Une petite équipe s’est donnée rendez-vous au verger pour 

lui faire une petite coupe de rafraichissement. Cette année, 

nous espérons refaire quelques bouteilles de jus de pommes 

et bien sûr la cueillette courant octobre…

Une journée citoyenne

LE SAMEDI 30 SEPTEMBRE 

Nous vous donnons rendez-vous à      
14H00     PLACE DE LA MAIRIE

Les réunions de quartier et de villages  

se poursuivent…

Elles ont débuté en avril 2022 par Trémagouët, Launay, La 

Ville Gouin, Rôchetain, La Cour es Comptes, puis se sont 

poursuivies avec le Bourg de Québriac, et dernièrement La 

Haye de Terre, Le Mesnil, La Chapronnais et La Ville Thébault. 

Chaque réunion a été l’occasion pour les élus de dialoguer 

avec les habitants, d’être à leur écoute et d’aborder diverses 

thématiques locales. Un moment privilégié pour se renseigner 

sur les projets municipaux, la voirie, l’urbanisme, la vie 

associative,… Chacun a pu s’exprimer lors de ce moment 

de convivialité. Les réunions sont annoncées à l’aide d’un 

petit flyer dans votre boîte aux lettres. Nous vous donnons 

rendez-vous dans les mois à venir et espérons vous voir 

nombreux !

Samedi 14 octobre à partir de 14 heures. L’école de Rennes 

SCHOOL OF BUSINESS dans le cadre d’octobre rose sera sur 

le site de la Nouasse pour la 3e année, les étudiants semblent 

bien apprécier le cadre. Le but a pour but de récolter des 

fonds pour la recherche contre le cancer du sein. Cette année 

avec la participation des associations et de la ligue du cancer, 

nous organisons une randonnée ROSE. Un village sera sur 

place avec des bénévoles de la ligue. Stands d’information, 

Vente de goodies… Venez soutenir les jeunes de l’école de 

Rennes et participer à la randonnée.

Les Animations Locales 
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CM2 Escrime
Le mardi 16 mai après-midi, les élèves de CM2 se sont rendus 

au théâtre de Poche de Hédé pour participer à des ateliers 

de création d’affiche avec deux graphistes, Paul et Thomas. 

Ces ateliers clôturent le projet de résidence d’artiste avec 

la metteuse en scène, Enora Boëlle.

Spectacle Fil-Fil
Jeudi 12 janvier 2023, nous nous sommes rendus à la Salle du Grand Clos à Saint 

Domineuc pour assister à un spectacle conçu par Jeanne Mordoj et joué par trois 

jeunes artistes de cirque issus de l’Académie Fratellini, deux acrobates (hommes) 

et une fil-de-fériste (funambule). 

La semaine précédente, Lisa, la médiatrice du Théâtre de Poche d’Hédé, était venue 

en classe pour nous présenter le spectacle. 

Pour le spectacle, nous étions installés tout autour d’une scène circulaire au milieu 

de laquelle se trouvait un fil de funambule. Cela commence par des cris venus 

dont ne sait où, puis les trois artistes arrivent l’un après l’autre sur la scène. Ils 

courent, ils jouent, font « danser » le fil, s’échangent et partagent tee-shirts et 

pantalon.

Les élèves de grande section - CP et CE1 - CE2 ont bénéficié de 

10 séances d’escrime en présence du maître d’armes Eric Vialle. 

Les élèves se sont initiés au maniement du fleuret, à l’arbitrage 

et aux règles de ce sport d’opposition. Ils ont développé leur 

adresse, leur coordination, leur sens de l’observation, et ce, 

toujours dans le respect de l’adversaire. Les élèves se sont 

montrés particulièrement enthousiastes lors des séances. Ce 

projet a été rendu possible grâce au financement de l’APE.
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Le dispositif « cantine à 1 euro » : une véritable aide 
sociale communale
La restauration scolaire est un service public indispensable 

aux familles. C’est également un espace privilégié 

d’apprentissage pour les enfants. L’école de la liberté dispose 

d’un restaurant scolaire avec une cantine sur site, où les 

repas sont préparés par une cuisinière, permettant des menus 

variés, équilibrés, alliant tradition et découverte culturelle, 

favorisant l’éducation aux goûts. Les enfants bénéficient 

ainsi de repas dont la qualité est unanimement reconnue 

grâce à l’engagement des agents du service de restauration. 

Dans le cadre d’un plan de prévention et de lutte contre la 

pauvreté, instauré par le Gouvernement, la municipalité de 

Québriac a souhaité, dès janvier 2022, mener une réflexion 

portant sur l’opportunité du déploiement du dispositif 

« Cantine à 1 euro » sur la commune. Il s’agit d’une tarification 

sociale afin de faire bénéficier les familles, notamment les 

plus démunies, d’un tarif particulièrement accessible aux 

repas délivrés par le restaurant scolaire. Ce dispositif est 

conditionné au versement d’une aide de l’Etat. Cependant, 

pour être éligible à ce dispositif, la municipalité doit mettre 

en place au minimum 3 tarifications de cantine (1 tarif 

inférieur ou égal à 1 euro, un tarif intermédiaire et le tarif 

actuel de cantine). 

Les familles de l’école ont alors été sollicitées en 2022 puis en 

2023, afin de transmettre à la mairie leurs quotients familiaux, 

éléments essentiels et indispensables, à la réflexion, et à la 

mise en place de la tarification sociale de la cantine de Québriac. 

Grace au retour des familles, et au regard des éléments de 

l’étude, le conseil municipal, en sa séance du 27 mars 2023, a 

validé le principe d’instauration du dispositif de la cantine à 

un euro ainsi que la modification de la tarification du service 

de restauration scolaire à compter du 1er avril 2023. 

Ainsi, la proposition de tarifs dégressifs est la suivante : 

QUOTIENT FAMILIAL TARIF DU REPAS
< ou = 1 000 € 1 €

Entre 1 001 € - 1 200 € 3.35 €

>1 201 € 3.60 €

Repas adultes 4.65 €

Ce dispositif de solidarité sociale et de politique familiale, 

soutenu par la commune de Québriac, est mis en œuvre 

pour une période triennale et sous réserve que l’Etat ne se 

désengage pas de son dispositif d’aide à la commune. 

Coach canin
Pour vous guider avec votre chien

 Rejoignez-moi !

deborahcoachcanin.fr

06 07 23 27 11
contact@deborahcoachcanin.fr

Entreprise individuelle
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L’activité Gymnastique douce a lieu tous les jeudis de 10H45 à 12H00 à la salle de la 

Nouasse de Québriac.

Les exercices pratiqués ont pour but de garder l’équilibre, la coordination la forme 

physique afin de garder une meilleure mobilité et travailler le renforcement musculaire. 

Tout cela dans la bonne humeur.

L’activité est encadrée par Mme Dufief Kinesithérapeute.

Pour la joindre :

Tél. 06 82 12 76 77 - Mail : dominique.dufief@gmail.com

Gymnastique douce senior

L’amélioration de la voirie communale est un souhait important 

pour la municipalité. Depuis le début de ce mandat, une attention 

particulière est menée sur les 32 kilomètres de voies bitumées 

qui sillonnent notre commune. L’entretien de ces voies est 

assuré par le service voirie de la Communauté Communes de 

la Bretagne Romantique. Régulièrement, des rencontres sont 

assurées entre élus et le service voirie et des parcours sur ces 

routes permettent d’estimer l’état de celles-ci. 

Le conseil municipal a décidé de réaliser des travaux de voie 

au niveau du village de Trémagouët, du carrefour de la route 

de Chateaurenaud au carrefour avec la route départementale 

D11. Cette partie de voirie communale a été jugée prioritaire 

car elle avait subi des dégradations importantes au fil des ans. 

La route a fait l’objet d’une totale remise en état, avec la mise 

en œuvre d’un enrobé de 2635 m2, le remplacement de ponts 

traversants sous la route les semaines précédentes par les 

services techniques de la CCBR, afin de faciliter l’écoulement 

des eaux pluviales. 

Les travaux, réalisés par la société Even les 8 et 9 juin 2023, 

ont été supervisés par le service voirie de la communauté de 

communes Bretagne Romantique qui assure la maîtrise d’œuvre 

dans ce domaine. L’enveloppe budgétaire est évaluée à environ 

35 000 € TTC. Il est à noter que les coûts inhérents à ce type 

d’opération ont augmenté de 50 % environ par rapport à l’année 

précédente suite à l’augmentation des matières premières. Cela 

oblige la commune, avec l’aide du service voirie de la CCBR, 

d’établir des priorités dans les travaux d’investissements selon 

les capacités financières de la commune. 

L’organisation et la réalisation de ces travaux ont permis de 

limiter la gêne temporaire occasionnée auprès des usagers 

et des habitants. Un exemple de programme voirie de qualité, 

co-porté par la commune et par la communauté de communes 

Bretagne Romantique. 

Travaux de voirie 2023 hors agglomération
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Didier Berhault. « Je fais du solide qui va 
durer dans le temps »

Pour mieux connaître les acteurs de la vie locale
(volet 4)

Joël Quéré. « Je ne compte plus les interventions  
en Bretagne Romantique »

À la Malnoë, entre 

Trémagouët et 

la Gromillais, un 

panneau indique 

« Ébénisterie Didier 

Berhault ». Ne 

vous y fiez pas. Si 

l’artisan a débuté 

en fabriquant des 

meubles de style 

voici 36 ans, il a changé son fusil d’épaule 

au début des années 2000, « époque Ikéa 

» oblige ! Depuis, il conçoit, fabrique et 

pose tout type d’aménagement intérieur 

« de A à Z ». Toutefois, la salle de bains 

représente la moitié de son activité, 

la cuisine un quart, le dernier quart 

concernant des commandes les plus 

diverses, du volet au dressing en passant 

par le placard.

Ne travaillant « que pour des particuliers 

», Didier installe la totalité de ses 

réalisations. Ses nombreuses machines, 

certaines numériques, lui permettent une 

fabrication rapide, indispensable pour 

être compétitif. S’il compte quelques 

clients locaux, la majorité d’entre eux 

sont malouins ou rennais. « Je connais 

bien la quatre voies », assure-t-il. Mais 

pas ses embouteillages ! Il débute avant 

8 heures et termine après 19 heures…

« J’avais un père plombier-chauffagiste, 

ça m’a bien aidé ». Ce qui explique son 

offre de prestations globales intégrant 

plomberie, carrelage, électricité… Une 

cloison à enlever ou ajouter ? Il le fait. Un 

plafond suspendu avec spots intégrés à 

réaliser ? Il le pose. « Je fais tout sauf la 

peinture ! » Ses réalisations s’adaptent 

aussi bien au locatif qu’aux demeures. 

Mais toutes ont un point commun : « Je 

fais du solide qui va durer dans le temps. 

Pas du consommable ! »

L’artisan avait démarré son activité à 

Melesse puis avait acheté une ancienne 

ferme « au milieu de nulle part », à la 

Malnoë, en prévision de sa retraite. La vie 

en décida autrement et il s’y est installé 

en 2002. Sans regret. « Québriac est 

un petit patelin familial où les gens se 

connaissent. Tout l’inverse de la ville… »

5, lieu-dit Malnoë, Québriac - 

06.78.24.66.94

Yves Laurence

L’univers professionnel et le domaine associatif réunissent les forces vives de la commune. Outre ses commerces et ses praticiens 

du secteur de la santé et du bien-être, le premier présente un tissu entrepreneurial diversifié, de l’artisanat à la PME en passant 

par les agriculteurs. Le dynamisme du second favorise des relations interpersonnelles de qualité. 

Une meilleure connaissance de ces univers complémentaires participe de l’ambiance de “village” reconnue et appréciée par les 

Québriacois. Elle contribue également à favoriser le lien entre les habitants et le développement économique et social de la commune. 

C’est dans ce contexte que L’Écho Québriacois poursuit ses rencontres avec les acteurs de ces deux piliers structurants. 

Après un CAP-BEP en installations 

sanitaires suivi d’un bac pro d’installateur 

en chauffage, climatisation et énergies, 

Joël Quéré travaille dans des entreprises 

en ces domaines de la région parisienne 

dont il est originaire. Son épouse y est 

née également, mais sa famille est 

québriacoise. Elle hérite d’une petite 

maison à la Vectais au milieu des années 

2000. C’est le déclic. La famille s’y installe 

et, fin 2011, Joël y crée son activité de 

plomberie.

L’artisan réalise un tiers de son chiffre 

d’affaires dans des dépannages « qui 

représentent plus en temps », précise-t-il. 

Fuite d’eau, canalisation bouchée, robinet 

à changer, chauffe-eau à remplacer… il 

reçoit les demandes les plus diverses, 

dont beaucoup urgentes. Autant dire 

qu’il préfère travailler en Bretagne 

romantique, concentrant une grande 

partie de sa clientèle sur Combourg, 

Tinténiac et Québriac où il « ne compte 

plus les interventions ».

Une bonne part de son activité en 

rénovation et neuf concerne les salles de 

bains dont il réalise la totalité du chantier 

en dehors de la peinture. Il a d’ailleurs 

suivi une formation en installation de 

salles d’eau pour personnes à mobilité 

réduite. Au-delà, il modifie les « 

tuyauteries d’eau et de gaz  » en amont de 

l’intervention de cuisinistes, remplace des 

chaudières à gaz ou électrique, etc. « Il 

m’arrive aussi de faire des rénovations 

complètes en plomberie et chauffage. »

« Je fais peu de publicité » assure 

l’artisan. Le bouche-à-oreille lui suffit 

pour être « débordé », d’autant plus qu’il 

travaille seul. Il aimerait embaucher un 

apprenti mais ne reçoit aucune demande…

1, La Vectais - 35190 Québriac – 

06.69.47.61.61

Didier Berhault 
dispose d’une scie à 
double lame et d’une 
plaqueuse numérique, 
des équipements rares 
chez un artisan.

Loin de la capitale, Joël Quéré ne regrette 
pas son choix. Québriac offre « un cadre 
sympathique, calme et vert. Ça change 
des immeubles ».
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Romain Clolus. Le savoir-faire en héritage 

Antoine Adgnot. L’artisan travaille en confiance  
dans son village

« Mon arrière-grand-père allait sur 

ses chantiers à vélo, mon grand-père a 

commencé en mobylette avec son échelle 

sur l’épaule et moi j’y vais avec mon 

camion-grue » explique Romain Clolus 

en souriant. En 2020, âgé de 28 ans, il 

succède à son père, Jean-Luc, qui prit la 

suite d’André en 1992, lequel, en 1958, 

remplaça Louis en 1930, le créateur de 

l’activité québriacoise. En association avec 

sa mère, Christine, chargée de la gestion 

administrative de l’entreprise, l’héritier 

du savoir-faire d’une lignée de couvreurs 

dirige la SAS* Clolus Couverture 

L’artisan au carnet de commandes complet 

à douze mois réalise les trois quarts de son 

activité dans la rénovation de toiture « avec 

des matériaux nobles, essentiellement de 

l’ardoise, mais aussi du zinc et même 

parfois du cuivre ». Son offre intègre la 

reprise de charpente, le changement du 

chevronnage, le rampanage et la pose de 

Vélux, plus importante depuis l’effet Covid 

amplificateur du télétravail… S’y ajoute 

« beaucoup d’entretien » : ramonage, 

débouchage de gouttières, réparation de 

fuite de toiture, etc. Le neuf ne représente 

qu’une petite partie de ses chantiers « et 

j’en fais de moins en moins ».

Voilà trois ans que Romain recherche 

désespérément un ouvrier qualifié et 

aimerait former un apprenti. En vain ! Et, 

malgré l’aide de son père, il doit refuser 

des chantiers. Le rayon d’action du 

jeune patron se limite à une trentaine de 

kilomètres autour de Québriac, et presque 

sans publicité. « Le bouche-à-oreille me 

suffit. » Sa clientèle va de petites maisons 

en campagne aux villas sur la côte et elle 

compte « beaucoup de fidèles de père 

en fils ».

Le goût du métier est arrivé dès 

l’adolescence chez cet artisan. « J’ai 

commencé avec le père et ça m’a plu. On 

voit ce que l’on fait et c’est valorisant. » Il 

s’est alors engagé dans cinq années de 

formation de couvreur : un CAP au CFA de 

Saint-Grégoire, une mention en zinguerie 

sur un an, puis un BP au CFA d’Angers.

18A, Le Grand Bois - 35190 Québriac – 

02.99.68.01.17 – 06.32.59.15.31
*Société par action simplifiée

Fort d’un diplôme universitaire, Antoine 

Adgnot constate assez vite s’être engagé 

dans « une filière un peu bouchée ». Il 

bifurque, prépare un CAP de menuiserie 

d’agencement à l’Afpa, fait ses armes 

comme ouvrier et se met à son compte 

à Saint-Brieuc-des-Iffs. Treize ans plus 

tard, en 2017, il s’installe à l’Epinette, à 

côté du manoir la Gromillais. Depuis lors, 

la Menuiserie Adgnot rénove, embellit 

et optimise les espaces intérieurs et 

extérieurs.

Cloison sèche, agencement intérieur 

(petit meuble de salle d’eau, dressing, 

bibliothèque), parquet, portail, verrière et, 

pour la moitié de l’activité, ouverture tous 

matériaux (porte-fenêtre, porte, fenêtre et 

volet) la palette des prestations de l’artisan 

est large ! Son créneau lui impose des 

adaptations et du sur-mesure, au point d’en 

faire un expert du « mouton à cinq pattes » 

Et, quand il intervient dans une maison ou 

une demeure ancienne, il préfère toujours 

restaurer plutôt que changer. Rénovation 

rime avec restauration qui, si elle ne 

représente qu’une petite composante du 

métier, en constitue « la partie plaisir ». 

Chêne, châtaignier ou frêne, « des bois 

locaux et de plus en plus demandés », 

remplacent alors le panneau de bois ou 

le bois exotique.

Si Antoine Adgnot travaille dans un rayon 

d’une vingtaine de kilomètres autour de 

l’Épinette, « en débordant vers la côte », 

il voit sa clientèle locale se développer. Il 

l’apprécie pour la proximité et, surtout, 

pour exercer en confiance. « On ne peut 

pas travailler autrement dans son village. »

Sa rencontre avec un sculpteur, 

dessinateur et designer de Bécherel va 

lui permettre d’élargir son offre. Les deux 

hommes devraient s’associer sur un projet 

de création et de production d’objets du 

quotidien de la maison. « Il a le coup de 

crayon esthétique, je maîtrise le dessin 

technique et j’ai le matériel de fabrication. 

Et nous nous comprenons à mi-mot. »

L’Epinette, 35190 – Québriac – 

06.80.07.19.50 - https://www.menuiserie-

adgnot.fr

Romain et Jean-Luc Clolus « adorent » 
leur commune et, si le premier habite 
Combourg, c’est seulement « pour mieux 
décrocher du travail ».

Volailles et Œufs

Elevage plein-
air

EARL GAUTIER
Les Rochelles 35190 SAINT-DOMINEUC

02 99 45 30 49 • 06 62 78 98 12
hugautier@wanadoo.fr • www.fermedesrochelles.com

« J’aime bien travailler en confiance et 
je trouve toujours une solution avec le 
client », souligne Antoine Adgnot.
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La municipalité de Québriac souhaite 

mettre en place un lieu d’échange où 

les jeunes Québriacois de 9 à 18 ans 

puissent se retrouver pour échanger, 

proposer des projets et s’impliquer 

dans la vie communale. Quelques 

jeunes Québriacois sont déjà prêts à 

s’investir dans cette démarche.

L’idée est simple. Avec la présence 

d’un élu, il s’agit de réunir des jeunes 

motivés et curieux pour proposer des 

idées d’animations, d’évènements, 

d’équipements, etc. susceptibles 

d’être mises en œuvre sur le 

territoire de la commune. Ensuite, 

les plans d’actions sont présentés au 

conseil municipal pour discussion et 

faisabilité. Une ligne budgétaire a été 

allouée en 2023.

C’est également l’occasion pour les jeunes de découvrir le fonctionnement d’un conseil municipal et de s’associer, selon les 

projets, à la réflexion municipale.

L’engagement du groupe de jeunes, ainsi constitué, pourrait se faire à partir de la rentrée de septembre, et se caler sur la 

période scolaire, d’une année, renouvelable sur la base du volontariat.

Tu es intéressé ? Dépose ta candidature dès que possible auprès de la mairie ou Nous joindre, pour tout renseignement, 

au 06 25 62 29 62 ou 06 61 10 33 62.

On compte sur toi et ta motivation pour démarrer cette belle initiative citoyenne !

Appel à candidatures
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Avec les producteurs locaux, l’équipe municipale a affiché, 

depuis ces derniers mois, la volonté de mettre en place un 

marché local au cœur du bourg de Québriac. Une occasion 

de mettre en avant les producteurs locaux, mais aussi de 

favoriser le commerce local et les circuits courts. Faire le plein 

de légumes, de fruits, de viandes et de volailles, de pains et de 

pâtisseries, de fromages, de miel..., de produits du terroir, de 

produits bio... profiter de moments de convivialité, échanger 

avec les producteurs locaux, prendre des nouvelles d’un voisin, 

se balader à travers les étals. C’est tout une animation qui va 

se mettre en marche au cœur du bourg, en complémentarité 

du commerce local de Québriac, sa supérette Le P’tit Plus, 

sa crêperie L’Arbre en Bois, son bar tabac Au Grain de Café…

et ses recettes variées de Douces Saveur Créoles, avec ses 

saveurs ensoleillées de la Réunion. Venez découvrir et partager 

la convivialité du marché de Québriac, le marché de Québriac, 

place de la mairie, de 16h30 à 19h (en période hivernale) et à 

19h30 (en période estivale), et ceci, chaque jeudi de l’année. 

Avec la présence des producteurs locaux actuels, le Fournil 

de Fewen, les légumes bio de Vincent Briand, les Poulets des 

Rochelles, la viande de la Ferme du Rocher, les fromages 

de la Ferme du Petit Bois, le miel Bourdon, et également de 

nouveaux venus qui pourront venir s’inscrire dans la même 

dynamique locale, affichée au sein du règlement de marché. 

Vous êtes producteurs, artisans, commerçants non sédentaires, 

et vous souhaitez être présent sur ce nouveau marché, nous 

vous invitons à vous rapprocher de la Mairie de Québriac pour 

obtenir toutes les informations utiles à votre participation. 

Contact : 02 99 68 03 52. Mail : mairie.accueil@quebriac.fr

Avec la nostalgie du marché de Québriac d’autrefois !

En 1583, le Roi accorde à Thomas de Guémadeuc seigneur 

de Québriac, le droit d’avoir au bourg de Québriac une foire 

chaque année et un marché toutes les semaines qui devaient 

se tenir sur la place appelée aujourd’hui « la Cohue ». En 

effet le marché hebdomadaire et la foire annuelle se tenaient 

sur la place de la Cohue qui fut aménagée à cette époque en 

reprenant une partie des jardins du presbytère de l’époque. 

Autrefois le presbytère avec la ferme attenante se trouvaient 

dans l’enceinte des jardins du presbytère mais contrairement 

à la mairie d’aujourd’hui, très proche de l’église. Voici quelques 

éléments pour rappeler que ce marché hebdomadaire a existé. 

Les causes de cette demande étaient bien sûr que les paysans 

et autres de Québriac allaient vendre leurs produits au marché 

de Tinténiac et qu’en passant au Pont à l’abbesse il fallait payer 

une taxe à l’abbesse alors avoir son propre marché mettait fin 

en partie à cette situation et que la taxe réglée devenait une 

recette pour le seigneur de Québriac et non plus pour l’abbesse.

Une nouveauté à Québriac !
Un marché hebdomadaire de producteurs locaux, place de la Mairie !
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Samedi 30 septembre, 

le temps d’une journée, 

la Communauté de 

communes Bretagne 

romantique vous 

propose d’entrer dans 

une bulle : une bulle 

temporelle de culture 

à l’ambiance festive et 

familiale. En 2023, cette 

bulle s’installe dans la 

commune de Meillac. 

En toute légèreté, venez 

profiter en famille ou 

entre amis de spectacles, ateliers, expositions et autres activités, proposés par 

des associations locales. L’occasion de découvrir des animations culturelles et 

artistiques : musique, danse, théâtre, arts plastiques etc, mais aussi les services 

les services de votre Communauté de communes (Relais Petite Enfance, Réseau 

des bibliothèques, Service Infos Jeunes).

Informations pratiques : 

Samedi 30 septembre 2023 à Meillac

Buvette et restauration sur place. 

Programmation détaillée à venir sur  

www.bretagneromantique.fr 

BUL’ISSIME
Un événement culturel pour petits et grands

Le Département,
mon meilleur
sponsor
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Le dispositif Coupon sport du Département d’Ille-et-Vilaine a 
pour but d’aider les jeunes bretillien·nes âgé·es de 11 à 15 ans 
(né·es entre 2008 et 2012), bénéficiaires de l’Allocation de 
Rentrée Scolaire (A.R.S), à pratiquer une activité sportive 
de qualité et régulière. Ainsi, le Département finance 
une partie du coût de la licence sportive et de l’adhésion 
à un club agréé par le Ministère des sports et affilié à 
l’Agence Nationale des Chèques Vacances (A.N.C.V).

Le montant de cette aide, défini en fonction du coût de 
la licence et de l’adhésion, est de 20 euros par enfant pour 
une licence et adhésion comprise entre 45 euros et 90 euros 
ou de 40 euros par enfant si le coût global est supérieur 
à 91 euros.

Pour en bénéficier, vous devez effectuer une demande 
lors de l’inscription de votre enfant auprès de l’association 
sportive en présentant une copie de l’attestation d’A.R.S 
2023-2024 et du livret de famille ou d’une pièce d’identité.
Vous bénéficierez de la réduction au moment de l’inscription 
auprès de l’association ou après remboursement du club 
par l’ANCV.

Contact pour toute information pratique :
Service jeunesse et sport : jeunesse.sport@ille-et-vilaine.fr
ou 02 99 02 34 14

Coupon sport 35 :
un coup de pouce financier pour

inscrire vos enfants dans un club sportif

Un spectacle « Comedia del’Arbre » à Bul’issime 2022 
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Vie Intercommunale

Du 03 juillet au 31 août 2023, profitez des navettes 

estivales, service de transport en commun gratuit à 

destination de Combourg où 4 points d’arrêts sont 

possibles. Les navettes desservent toutes les communes 

de la Bretagne Romantique. 

N’hésitez donc plus à optez pour les Navettes, en 

circulation le lundi, mardi, jeudi et vendredi. Pensez à 

réserver votre trajet la veille en passant par l’application 

mobile « Navettes Bretagne romantique », par le site 

internet « navettes.bretagneromantique.fr » ou au  

02 99 45 23 45.

Les Navettes Estivales 
reprennent la route !

L’Arbre en Bois vous accueille du mardi midi au samedi midi 
ainsi que le vendredi soir et le samedi soir. 

Le dimanche, nous restons à votre disposition pour 
vos repas de famille ou autre.

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui, 
pendant cette pé é 

à nous accompagner et nous ont permis de rester en activité 
malgré tout. Votre gentillesse nous a beaucoup touché.

Sophie et Athman
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Vie Sociale

Le Solidaribus, antenne mobile du Secours populaire français 

en Ille-et-Vilaine, arrive sur le secteur de la communauté 

de communes Bretagne Romantique ! A partir du vendredi 

23 juin, les bénévoles de l’association tiendront des 

permanences mensuelles sur les communes de Meillac, 

Pleugueneuc et Québriac.

Inauguré en 2021, le Solidaribus a pour objectif d’aller à la 

rencontre des personnes en difficulté dans les communes 

rurales éloignées des lieux d’accueil habituels du Secours 

populaire pour leur proposer une solidarité de proximité : 

- Un point d’accueil et d’écoute

-  Une aide alimentaire et en produits d’hygiène

- Une aide aux démarches simples

- Une aide matérielle sur demande

-  Une aide à l’accès aux vacances et aux loisirs

- Des livres en libre-service 

Un vendredi par mois, les bénévoles du Solidaribus vous 

accueilleront :

-  À Meillac, au mobil’home « Le Cabanou » (route de Tressé) 

de 10h30 à 12h

-  À Pleugueneuc, dans la salle communale (place de la 

mairie) de 15h30 à 17h

À Québriac, le bus « solidaribus » sera stationné sur 

l’espace situé derrière le restaurant scolaire, en proximité 

de la nouvelle salle attenante au multi-accueil. L’accès 

se fera donc par la rue de la Landelle, l’accès réservé 

aujourd’hui, aux livraisons de la cantine. Les bénévoles 

du solidaribus seront présents de 13h30 à 15h.

Ces permanences auront lieu les vendredis 23 juin, 21 

juillet, 18 août, 15 septembre, 13 octobre, 10 novembre et 

8 décembre 2023.

Les aides du Secours populaire sont accessibles à toute personne en situation de précarité, avec ou sans orientation d’un 

travailleur social. Pour toute demande de renseignements ou pour prendre rendez-vous pour le prochain passage du 

Solidaribus, vous pouvez joindre le Secours populaire par mail à solidaribus@spf35.org ou par téléphone au 02 90 02 78 83. 

La prise de RDV est fortement conseillée et même nécessaire (notamment pour l’aide alimentaire et en produits d’hygiène).

Le Secours populaire recherche également de nouveaux bénévoles pour contribuer à faire vivre la solidarité sur le secteur 

lors des passages mensuels du Solidaribus. 

La commune de Québriac accueille le Solidaribus  
à partir du 23 juin 2023

Le Solidaribus sera présent à QUÉBRIAC

Adresse : Salle annexe multi-accueil
Rue de la Landelle

Horaires : de 13h30 à 15h

Repas du CCAS
Le traditionnel REPAS du CCAS, proposé aux personnes de la commune de plus de 68 ans et leurs conjoints ou accompagnateurs,

aura lieu le dimanche 22 octobre 2023. Prenez bien note sur vos agendas. A très bientôt…

S

Plomberie - Chauffage
Vente de chaussures et accessoires

SARL CHAUSS & MOI

Avenue des Trente - C.C. Les Petites Douves - 35190 TINTÉNIAC
Tél. : 06 11 91 07 78 - nadine@chauss-et-moi.fr

RC St Malo 880 336 169 N° TVA FR 92 880 336 169
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Le Centre Communal d’Action Social de Québriac réactive le « Plan 

canicule » pour l’été 2023. Il permet aux personnes âgées ou en situation 

de handicap, isolées et/ou de santé fragile, de s’inscrire sur la base du 

volontariat, sur un registre confidentiel, tenu et conservé par l’élu en 

charge de l’action sociale. En cas de déclenchement du plan d’alerte et 

d’urgence par le Préfet, les services de secours peuvent intervenir auprès 

des personnes ainsi repérées. 

En complément, le CCAS de Québriac a mis en place, depuis 2019, 

un dispositif de solidarité qui va au-delà des obligations légales : les 

« Veilleurs-Bénévoles ». Ce groupe, composé de bénévoles de la commune, 

assure des contacts téléphoniques ou des visites de courtoisie réguliers 

auprès des personnes isolées, fragiles et qui peuvent souffrir de solitude. 

Pour bénéficier de ce service, il est nécessaire de s’inscrire auprès des 

élus de l’action sociale. 

Pour tous besoins d’aide ou de renseignements complémentaires, pour 

vous ou un de vos proches, le CCAS reste à votre disposition.

Contact de la mairie : 02 99 68 03 52.

Plan canicule 2023
L’été arrive et le risque de canicule aussi !

Le CCAS de Québriac, en partenariat avec le centre local 

d’information et de coordination (CLIC) AGECLIC déploie 

une nouvelle action sur la commune.

L’objectif étant de sensibiliser les personnes de plus de 

65 ans à la stimulation cognitive grâce à des ateliers de 

prévention mémoire.

La prévention cognitive est un enjeu de santé majeur tout 

aussi important que la forme physique. A la retraite, nos 

fonctions cognitives sont moins stimulées. Il est aussi 

fréquent d’avoir quelques oublis : ne plus trouver ses 

lunettes, avoir du mal à se rappeler d’un nom, oublier 

son ordonnance lorsqu’on arrive à la pharmacie ou bien 

perdre le fil d’une conversation.

Le rendez-vous « Tournez Méninges » débutera en 

septembre 2023.

Au programme : des quiz, de l’actu, des jeux de lettres 

et de chiffres.

L’action est gratuite car elle est financée par la Conférence 

des financeurs d’Ille et Vilaine, Pour Bien Vieillir Bretagne 

et l’ARS Bretagne. L’entrée est libre.

Pour toute information : village.courtilnoe@quebriac.fr 

ou 02 99 84 78 46

Depuis avril , 

ce rendez-vous 

hebdomadaire 

a permis à des 

personnes ayant 

envie de partager 

des moments 

de convivialité, 

d’échange et de 

découverte, de se 

retrouver.

Des atel iers 

créatifs ont été 

proposés, mais 

aussi une sortie 

au  c inéma , 

une après-midi 

karaoké, de la 

cuisine, des jeux.

Alors, si vous 

aussi vous avez 

envie de partager 

un temps en toute 

simplicité, faire connaissance avec d’autres québriacois, ou 

juste venir boire un café, n’hésitez pas, c’est ouvert à tous, 

gratuit et sans inscription. Rendez-vous le vendredi (toute 

l’année) à partir de 14h30, à la salle NoëLys.

Renseignements auprès de Julie au 06 74 77 94 28 ou  

village.courtilnoe@quebriac.fr

“Le café du savoir-faire”
Un temps convivial proposé chaque 
vendredi

QUEBRIAC - 

Tous les vendredis
à partir de 14h30

 Julie Feudé
06 74 77 94 28 / village.courtilnoe@quebriac.fr 

 Gratuit

Ouvert à tous

Sans inscription
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Amicale des Parents d’Elèves

Club des ainés Contact : Président M. Jean Guillemer

Elle organise tout au long de l’année des manifestations afin de financer les projets de l’école de Québriac. Pour cette année 2022/2023, 

une enveloppe de 5000 euros a été attribuée à l’école pour ses différents projets. C’est grâce à toutes et tous les bénévoles qui organisent 

les évènements que nous vous proposons, que les enfants peuvent réaliser beaucoup de sorties. Des actions tout au long de l’année 

scolaire sont mises en place :

-  Le samedi 2 décembre 2023, aura lieu la vente des sapins de Noël

-  Le dimanche 17 décembre 2023, aura lieu le spectacle de Noël pour les enfants ainsi que le goûter

Contact : apequebriac35@gmail.com

•  Nous avons une lettre d’informations 

électronique où figurent les comptes rendus 

de nos réunions, les annonces, les actions, les 

demandes de l’APE.

•  Un affichage régulier se trouve sur la porte de 

l’école (en jaune).

•  Une page Facebook (https://www.facebook.

com/APE)

Si d’autres personnes souhaitent nous rejoindre 

(à tout moment de l’année) pour être plus ou 

moins actifs, n’hésitez pas à nous contacter. Des 

petites mains, même de temps en temps sont 

nécessaires.

Association Communale de Chasse Agréée
Chers amis québriacoises et québriacois,

La quasi majorité des membres de notre association s’est réunie 

lors de notre assemblée générale le 23 avril dernier en la présence 

de Madame le Maire et Madame l’adjointe à la vie associative. 

Plus de 3h de réunion avec un ordre du jour très chargé : points 

statutaires, règlement intérieur, bilan annuel, élection complète 

d’un nouveau conseil d’administration… A la suite de cela, nous 

profitons de cet article pour vous présenter notre nouveau conseil 

d’administration : 

- Président : David Rochefort : 06-66-27-35-36

- Vice-président : Jérémy Riou : 06-40-99-58-55

- Trésorier : Valentin Paris : 06-47-30-56-89

- Secrétaire : Corentin Allain : 06-81-13-86-43

- Trésorier Adjoint : Bruno Lebreton : 06-41-51-56-54

- Secrétaire adjoint : Sébastien Paris : 06-77-04-96-84

- Membres :  Michel Josse : 06-75-64-65-92 

Vincent Quenouillère : 07-8720-95-33

Beaucoup de projet dans les tuyaux pour la nouvelle équipe et 

notamment le balltrap qui aura lieu les 2 et 3 septembre. Ce sera 

l’occasion de venir découvrir le tir sportif et pourquoi pas, essayer 

en toute sécurité, grâce à l’encadrement de nos bénévoles sur les 

pas de tir. Nous aurons également notre déjeuner champêtre le 

dimanche midi, ouvert à tous (sur réservation), dans une ambiance 

conviviale et en la présence de sonneurs et d’autres animations.

Les membres du conseil d’administration sont à la disposition 

de l’ensemble des habitants de notre commune pour échanger 

sur tout sujet concernant la chasse et plus généralement sur 

notre belle nature.

L’ensemble des chasseurs de Québriac vous souhaite un bel été.

Le conseil d’administration de l’ACCA

Assemblée générale du 24 janvier 2023 
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ACPG/CATM Veuves et citoyens de la paix

Le 8 mai dernier, l’association ACPG CATM VEUVES et 

CITOYENS DE LA PAIX, L’association UNC, les Pompiers de 

Tinténiac, la municipalité, les enfants de l’école, se sont unis 

pour commémorer le 27 mai 1943. Ce fut il y a 80 ans, le 

premier Conseil National de la Résistance, qui allait permettre 

de transcender les différences de chacun, derrière une même 

cause, celle d’une Résistance unie contre l’envahisseur. S’en 

suivirent les combats éclatants pour la libération de Paris, 

puis celle de l’ensemble de la France aux côtés des Alliés et, 

enfin, la reconstruction d’un pays libéré mais affaibli. S’en est 

suivi la commémoration de la Victoire de 1945 sur l’Allemagne 

Nazie, par la lecture des messages des associations ACPG 

et UNC, puis le message émanant du ministère lu par Mme 

la Maire, puis les enfants de l’école, ont lu de très beaux 

poèmes. La cérémonie s’est poursuivie par un hommage aux 

combattants morts pour la France, et enterrés au cimetière. 

Un vin d’honneur a été offert par la municipalité. Le banquet 

traditionnel à clôturé cette journée, dans la bonne humeur. 

L’association remercie tous les bénévoles qui ont donné leur 

temps pour organiser cette journée, les pompiers pour leur 

présence, ainsi que les enseignants et les enfants de l’école : 

Mathilde B, Leya, Bleuenn, Mathilde C, Ethan et Wiloh qui ont 

lu ces magnifiques textes. 

Union Nationale des Combattants
L’UNC de Québriac était au rendez-vous de la cérémonie de la 

Victoire sans condition de l’Allemagne le 8 mai 2023.

Les noms des MORTS POUR LA FRANCE DE QUÉBRIAC de 1939-

1945 ont été rappelés. Le chant des partisans, qui a eu 80 ans cette 

année, a été entendu. Le diplôme  de porte-drapeau a été remis 

a M. Jean-Marc Gérard. Les noms des soldats MORTS POUR LA 

FRANCE enterrés à Québriac ont également été énoncés.

L’UNC a déposé une Gerbe sur la tombe de regroupement, fleur 

qui symbolise tous les soldats de Québriac Morts Pour la France 

qui y reposent.

Notre association se porte bien et est souvent invitée aux 

cérémonies à l’extérieur de Québriac, cérémonies cité d’Aleth à 

Saint-Malo, préparation militaire au Rheu, 18 juin...

Le dimanche 21 mai nous avons visité le musée du maquis de St 

Marcel dans le Morbihan. Après la pause déjeuner nous avons 

visité le musée de l’académie de Saint Cyr Coëtquidan à Guer. 

Nous recherchons des portes drapeaux qui seraient assez 

disponibles (les invitations sont prévues 2 mois à l’avance)  pour 

venir aux cérémonies où nous sommes invités. On peut être porte 

drapeau à partir de 13 ans, nous avons d’ailleurs créé un tarif 

spécial jeune, pas besoin d’être ancien militaire.

L’UNC national souhaite faire participer les jeunes, à travers le 

SNU (Service National Universel) les jeunes doivent, après leurs 

services, faire une mission d’intérêt général, certains d’entre eux 

le feront à l’UNC sous le nom de Cadet de l’UNC. Cette première 

promotion s’ appellera France Libre et leur parrain de promotion 

sera le Général Guillaudot, Grand Croix de la Légion d’Honneur, 

compagnon de la libération, 

croix de guerre 14-18 39-

45 enterré au cimetière de 

Hédé. Pour les accompagner 

et les encourager l’UNC 

35 a demandé à l’UNC de 

Québriac d’organiser avec 

les UNC locales une journée 

du Souvenir. Le Souvenir 

Français d’Ille et Vilaine 

fera un exposé au jeunes 

et une visite dans notre 

commune sur les symboles 

combattant de la commune, monument aux morts, cimetière,  

plaques dans l’église, drapeau encadré dans la salle du conseil.

Le dimanche 29 octobre à 10h15 une cérémonie aura lieu au 

Monument aux morts avec les associations combattantes et 

patriotiques. La fanfare de la Fresnais sera présente. Pour la 

première fois, les couleurs seront hissées au monument aux 

morts de Québriac.

Le lendemain, les Cadets iront rendre hommage sur la tombe 

de leur parrain à Hédé, s’en suivra une cérémonie militaire à la 

caserne Guillaudot de Rennes. Les drapeaux de l’UNC de Québriac 

seront portés exclusivement par les cadets pendant ces 2 jours.

Rendez vous le 29 octobre, le 11 novembre à Québriac et le 

dimanche 3 décembre à Treverien pour les AFN.

Passez de bonnes vacances. 

Le président Thierry Mazurier (06-87-31-88-49)
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Comité des fêtes du Grand-Bois
Cette année nous avons rassemblé vingt-sept pêcheurs à notre pêcherie du 8 mai. Malgré une météo capricieuse 

cela n’a pas empêché nos adeptes de la ligne de faire de très belles prises. Dont un qui a pêché une quinzaine 

de truites bravo !

Merci à tous d’avoir été au rendez-vous on remet ça l’année prochaine.

Le 15 Août sera notre fête traditionnelle sur le site de la Nouasse on compte sur vous, ainsi que sur nos bénévoles !

Au programme de cette journée :

Le matin :  Concours de palets 1 contre 1 

Engagement à 8h30 

Début du concours 9h 

5€ par joueur

L’après Midi :  Concours de palets 2 contre 2 

Engagement 13h30 

Début du concours 14h 

10€ par équipes

Le midi : Moules Frites

Pensez à réserver vos places dès maintenant au 02.99.68.01.28.

Animations l’après-midi, restauration sur place toute la journée on compte sur vous pour que cette fête soit une réussite.

Migrants solidarité
En ce début de printemps, fin mars, Québriac Migrants 

Solidarité a souhaité faire connaître son activité à 

l’occasion d’un concert de soutien à Combourg. La 

chorale La Voyageuse nous a fait cadeau d’un chaleureux 

concert, nous avons pu écouter les témoignages sur la 

situation des migrants avec une courte vidéo du secours 

catholique et voir un film présentant la première marche 

des solidarités Etonnant Voyage le long du canal et une 

petite exposition sur les exilés sous forme de quizz. Un 

pot sympathique a permis des échanges informels entre 

chanteurs, spectateurs et membres de l’association. 

La générosité des spectateurs soutiendra l’accueil 

et les frais de scolarité d’une étudiante Albanaise 

logée solidairement par la municipalité de Hédé. Notre 

prochaine rencontre avec les sympathisants de Québriac 

Migrants solidarité aura lieu le 18 novembre 2023 à 

Québriac à l’occasion de notre repas annuel.

Chasse aux œufs
A Francis,

Il y a 23 ans, Francis LEGOUR du Grand-Bois décidait de 

faire une chasse aux œufs pour Pâques. Il débuta avec une 

vingtaine d’enfants accompagnés de Marie-Annick Robert et 

Annick Bellier. En 2003, celle-ci se passe sur le terrain des 

sports. En 2004, il me contacte pour l’aider. Février 2011, 

ce fondateur nous quitte. A la suite, les parents d’élèves 

me demandent de reprendre la main avec les aides des 

associations et les commerces. Je remercie Isabelle Menuet, 

Noël Houitte, Madame Le Maire Marie-Madeleine GAMBLIN 

et Jean-Marc GÉRARD président de l’Entente Québriacoise.

Merci à tous.

Eric HUARD.
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A tous les jeunes sportifs(ives),

Notre saison 2022-2023 fût marquée par l’augmentation des 

effectifs, passés de 11 à 27 enfants. Nos joueurs U8 - U9 ont 

enchaîné la découverte du football à 5 et la succession de 

Plateaux. Nos U10, eux, ont découvert le football à 8 sur un demi-

terrain. Sur leur 1ère année, ils ont même réussi à se qualifier 

pour la finale de la Coupe Pays, et à gagner une Finale sur le 

tournoi de Montreuil : de très belles récompenses d’équipe.

Bravo à tous les enfants, gardez votre bonne humeur, et votre 

plaisir d’apprendre le football. Bravo à tous les bénévoles 

pour votre disponibilité, vos préparations, votre engagement 

pour le Club. Hâte de vous retrouver pour la saison 2023-

2024 pour de nouvelles aventures qui débuteront le samedi 

2 septembre à 10h30. 

A compter de cette date, nous accueillerons également 

les futurs(es) joueurs(eues), nés de 2013 à 2017. N’hésitez 

pas à nous contacter par mail si vous des questions : 

esquebriac35@gmail.com

L’équipe encadrante des jeunes de l’ES QUEBRIAC.

L’équipe sénior masculin termine à la deuxième place en D4. 

Les équipes féminines en entente avec le FCTSD terminent 

à la 4e place en D1 et 3e place en D2. 

Félicitations à toutes les équipes 

L’ESQ recherche toujours des joueurs, des joueuses dès 

l’âge de 6 ans jusqu’au vétéran, des arbitres, des dirigeants, 

des bénévoles et des sponsors pour la saison 2023/2024.

Merci à tous pour cette saison qui se termine par un très 

bon tournoi avec 20 équipes inscrites.

Date à retenir : 

-  Reprise des coupes en aout et des championnats en 

septembre

-  La traditionnelle choucroute qui aura lieu à la salle de 

Québriac le 7 octobre 2023

Bel été à tous, 

Le bureau 

ES Québriac - Etoile Sportive Québriacoise

Trail du clocher tors
Après trois années perturbées par la covid, retour à la normale 

avec un beau froid sec ce dimanche 22 janvier. 

Beau succès pour cette 7e édition avec un total de 998 inscrits 

dont plus de 250 marcheurs. 7 ans que nous utilisons les mêmes 

ingrédients de base :

Des beaux parcours bien signalés sur des chemins bien 

entretenus... un grand merci à Queb’Rando pour l’entraide. 

Notre accueil et le sourire continu de nos 120 bénévoles. 

Une bonne soupe préparée par le village de nos aînés à partir 

des légumes de Vincent Briand, notre maraicher local.

Un buffet très copieux avec huîtres, galettes saucisses, toasts 

et d’autres innovations proposées par Sébastien du restaurant 

le Genty home.

Vous pouvez déjà noter dans votre agenda la date du 21 janvier 

2024 pour notre huitième édition 

Contact : trailduclochertors@orange.fr 

U7 U8 U9 U10
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Queb’ Rando
Le printemps a pointé le bout de son nez pour notre randonnée à thème d’avril. 

Au détour des sentiers, sur un parcours de 11 kms, nous avons visité la chèvrerie 

« l’Essart », où nous avons rencontré les chèvres et goûté aux délicieux produits 

de la ferme : fromages frais, lait et yaourts. Que de bons moments partagés dans 

notre magnifique campagne Québriacoise. Un grand merci à la Ferme de l’Essart 

pour leur accueil chaleureux et leurs délicieuses dégustations.

Notre association vous propose de terminer l’année 2023 avec un dernier rendez-

vous le dimanche 10 septembre pour notre fête annuelle avec plusieurs parcours 

de randonnées (pédestre, équestre et VTT).

Afin de profiter au mieux des différents évènements riches de convivialité, de partage 

et de rencontres tout au long de nos magnifiques chemins, les coupeurs de branches, 

tronçonneurs d’arbres, les débroussailleurs de ronces et autres dompteurs de mère-

nature souhaitant nous aider à entretenir ces espaces communs et partager un 

moment au cœur de nos sentiers et nos forêts sont les bienvenus tous le deuxième 

samedi matin de chaque mois (rdv parking de l’église à 9h).

Vous pouvez également apporter votre soutien pour la sensibilisation et contre 

le rasage illégal des talus ornant nos sentiers, dessinant notre campagne et les 

champs de nos agriculteurs.

Pétition : Sauvons le bocage en Bretagne Romantique !

https://www.change.org/p/sauvons-le-bocage-en-bretagne-romantique

Suivez toutes nos actualités sur notre page Facebook :  

https://www.facebook.com/assoquebrando

Plus d’information au 07.62.95.22.98 ou assoquebrando@gmail.com.

Cercle d’Ille et Rance
Voici une année qui se termine, bien remplie de projets que 

ce soit pour les adultes comme pour les jeunes du Cercle. 

Le Cercle fait partie de la Confédération Kenleur, ce qui va 

permettre aux enfants et ados d’avoir la grande chance de 

défiler au Festival Interceltique de Lorient le dimanche 6 Août 

prochain. Pour cela, elles auront participé à deux répétitions à 

Jans (Loire-Atlantique) puis au festival de Nantes le dimanche 

2 Juillet ainsi qu’à Folklore du Monde de St Malo le dimanche 

9 Juillet. Elles seront aux Mercredis du Thabor de Rennes 

le 5 Juillet. Elles accompagnent les adultes aux différentes 

prestations, telles qu’à Dol de Bretagne le14 Mai, La Boussac le 

10 Juin, ainsi qu’à un mariage à Evran le 22 Avril. N’hésitez pas !

Le groupe adulte, qui est actuellement en 3 ème catégorie a 

travaillé toute l’année sur une nouvelle chorégraphie autour 

d’un arbre blanc qu’ils présenteront au Kementu, le samedi 8 

Juillet à St Malo (concours de la Confédération Kenleur) ainsi 

qu’aux Mercredis du Thabor le 12 Juillet, ils se retrouvent 1 

dimanche et 1 soirée par mois pour y travailler. Voici quelques-

unes de nos sorties de l’année, mariage à Evran, fêtes à Dol, 

La Boussac, Thabor à Rennes, St Malo, Cardroc, Fête de la 

châtaigne à Hédé-Bazouges. Nous sommes accompagnés de nos 

deux fidèles musiciens, sans qui nous ne pourrions pas nous 

produire, Jean-Jacques à la clarinette et Marie à l’accordéon 

diatonique, Grand merci au duo Rigal-Cheul. Le groupe loisirs 

se retrouve chaque vendredi à 20h30 pour apprendre de 

nouvelles danses, revoir celles connues un peu oubliées. Ils 

sont actifs lors de nos déplacements, port du drapeau, aides 

au transport des éléments de la choré, habillage, et aussi dans 

la confection, faite par nos petites mains, de nos costumes 

et coiffes. Le Cercle participe à différentes manifestations, 

animation mariage, fête locale, comice agricole. N’hésitez pas à 

nous contacter. Venez nous rejoindre que vous soyez danseurs 

confirmés ou débutants, nous nous retrouvons le vendredi, 

pour les enfants à 17h00, les ados 18h30 et les adultes 20h30. 

Au plaisir de vous rencontrer lors de nos sorties ou à la salle 

de la Nouasse.

Remerciement à la Mairie de Québriac pour la mise à disposition 

de la salle et du local, ainsi qu’à leurs aides financières,

Pour le Cercle, Catherine Portier
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Comités de jumelage  
Bersenbrück–Tinténiac et pays de la Donac 

Basse Saxe, Normandie et Bretagne, trio gagnant pour les 2 associations

Le Comité de Jumelage de Tinténiac et du Pays de la Donac, 

composé des habitants et d’élus de Québriac, Saint-Domineuc 

et Tinténiac, a reçu pendant le week-end de l’Ascension 

une délégation allemande de la ville de Bersenbrück 

(Basse Saxe). Enfants, adolescents et parents, membres 

du Comité de Jumelage de Bersenbrück ainsi que Mme 

Elisabeth Middelschulte, élue de Bersenbrück, nous ont 

accompagnés pendant ces quatre jours. Un programme 

riche organisé autour de la visite de Rouen, Honfleur, du 

Mont Saint-Michel et de moments conviviaux en langue 

française, allemande et anglaise. La cérémonie officielle 

organisée par M. Christian Toczé, Maire de Tinténiac, et le 

conseil municipal nous a rappelé les liens tissés entre les 

habitants, combien il est important de garder cette amitié 

et de la transmettre à nos enfants. L’invitation est d’ores et 

déjà lancée par Madame Jutta Stalfort, présidente du comité 

de jumelage de Bersenbrück, afin de nous retrouver en 2025 

à Bersenbrück pour le vingt-cinquième anniversaire du 

jumelage autour d’un projet musical, qui reste à construire, 

réunissant les habitants de nos quatre communes.

Mme Sandrine Aubin-Pinchon,

Présidente du Comité de Jumelage.

Mme Aubin-Pichon (présidente), Mme Stalfort (Présidente du comité allemand), 
Mme Middelschulte (élue de Bersenbrück), M. Toczé (Maire de Tinténiac)

Les présidents du comité de jumelage coté français depuis 2000  
A. Thomas, F. Bimbot, L. Fretay, S. Aubin-Pinchon

EXPERTS RAVALEMENT ISOLATION
Olivia JOHN - 

N’hésitez pas à nous contacter pour un devis (gratuit) ou toute autre demande de renseignement.



Massages
Soins Visages
Gommages
Maquillage
Manucure
Epilations

18 lieu-dit Trémagouët - 35190 Québriac
Tél. 02 99 39 88 42
contact@kabuki-spa.fr
www.domainedetremagouet.com

ESPACE
BIEN-ÊTRE
Piscine & Hammam

CHÈQUES KDO


